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Se hospedar no Ho-
tel de Russie é revi-
ver cenas que reis, 
princesas e famosos 
pintores, como Pi-
casso, já viveram

Na capital da Itá-
lia, o passado e o 
presente se entre-
laçam em progra-

mas repletos de história, 
cultura e mistério. No ma-
jestoso Hotel de Russie, as 
experiências oferecidas vão 
além do comum, permitin-
do ao visitante até mes-
mo abrir – literalmente – a  
Capela Sistina.

Localizado no coração de 
Roma, entre duas das mais 
lindas e famosas praças da 
cidade, a Piazza del Popolo 
e a Piazza di Spagna, está 
o icônico Hotel de Russie, 
um hotel do grupo Rocco 
Forte. E a palavra “icônico” 
aqui é para ser levada ao 
pé da letra.

O hotel abriu suas por-
tas no final do século XIX, 
com o nome de “Albergo di 
Russia” ou “Locanda delle 
Russie”. Apenas no ano de 
2000, entrou para a família 
Rocco Forte.

O nome “Rússia” pode 
soar estranho, mas remete 
ao tempo em que o palá-
cio era frequentado pela 
aristocracia internacional, 
incluindo representantes 
da Casa Imperial Russa, in-
telectuais russos e pintores. 
No virar do século, o em-
preendimento foi assumido 
pelos irmãos Silenzi, prota-
gonistas da cena hoteleira 
romana entre os séculos 
XIX e XX.

Tornou-se um local fre-
quente para personagens 
como Margherita de Savoia, 
Boris da Bulgária, Gustav 
da Suécia e até o Príncipe 
Girolamo Bonaparte passou 
os últimos anos de sua vida 
no hotel. O famoso pintor 
Picasso, em 1917, assim que 
chegou à Itália, passou uma 
longa temporada no hotel, 
o definindo como um “pa-
raíso terrestre”.

Durante a Segunda Guer-
ra Mundial, o hotel foi re-
quisitado para os Serviços 
de Informação Militar — os 
chamados “SIMs” — e pos-
teriormente ocupado por 
pessoas deslocadas. No fi-
nal da década de 1940, o 

Hotel de Russie, a porta de entrada para 
uma Roma que vai além de qualquer guia

ponsável pelas mais de 
3.000 chaves do Vaticano, 
os hóspedes caminham 
abrindo portas, acenden-
do luzes e preparando o 
local para a abertura oficial  
aos visitantes.

Um dos momentos mais 
impactantes do passeio é 
quando a Capela Sistina é 
aberta. O teto da Capela, 
concebido por Michelan-
gelo entre 1508 e 1512, 
é considerado não só um 
marco da pintura da Alta 
Renascença, mas também 
uma das mais famosas obras 
da história da arte e um 
dos maiores tesouros da 
Santa Sé. Agora, imagine ter 
esse local só para você, no 
silêncio da manhã? Nesse 
passeio com duração de 4 
horas, isso é possível.

Além disso, outros pas-
seios exclusivos, como an-
dar pela cidade em carros 
antigos, conhecer galerias 
escondidas, ter um perso-
nal shopper, também estão 
disponíveis no catálogo de 
opções de passeios dos 
concierges do hotel.
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O grande bar cercado pelo imponente jardim do De Russie é um dos pontos mais disputados para tomar um drinque no cair do dia na cidade

Técnico forense trabalha em local 
onde a candidata Gisela Gaytán foi 
assassinada em Guanajuato, México

Fachada do Hotel De Russie, 
no coração de Roma

Conde Vaselli adquiriu e 
fechou o local. Após uma 
reforma na metade dos anos 
1950, o prédio se tornou 
sede dos escritórios da Rai, 
a famosa rede de rádio e 
televisão italiana, até 1999, 
quando Sir Rocco Forte as-
sumiu a estrutura da pro-
priedade e restaurou toda 
a sua beleza arquitetônica 
original, o transformando 
no Hotel de Russie que co-
nhecemos atualmente.

O luxo nos mínimos de-
talhes e o jardim “secreto” 
mais requisitado da cidade

Não é à toa que o Hotel 
de Russie figura em inúme-
ras listas dos hotéis mais 
luxuosos de Roma. De fato, 
o luxo está presente em 
todos os detalhes. Desde 
a recepção, adornada com 
imponentes vasos de flores 
frescas, até o serviço que 
se preocupa com a pre-
ferência de cada hóspede. 
As acomodações espaçosas 
dos seus 120 quartos, onde 
o menor tem amplos 30 m², 
uma raridade na Europa, e 
os maiores têm mais de 100 
m², apresentam uma deco-
ração que mistura de forma 
minuciosa o tradicional e 

da arquitetura neoclássica, 
como terraços, balaustra-
das, ninfas, fontes e está-
tuas, emergem de um rico 
patrimônio botânico. É uma 
delícia passear pelo jardim 
com um livro – ou uma 
taça de vinho – e esquecer  
do tempo.

O Vaticano só para hós-
pedes do De Russie e ou-
tros passeios exclusivos

Talvez, com o jardim des-
lumbrante e o bar disputa-
díssimo, os concierges do 
De Russie também sejam 
as grandes estrelas do local. 
Isso porque é por meio de-
les que hóspedes do hotel 
conseguem façanhas que 
parecem sonho, como ter 
a Capela Sistina só para si.

Com reservas e pagamen-
tos prévios, os hóspedes 
têm a oportunidade de, li-
teralmente, abrir o Museu 
do Vaticano ao lado dos 
“guardiões das chaves”. Um 
programa que começa an-
tes mesmo do sol nascer e 
parece cena de filme.

Ao lado da equipe res-

o moderno. E, obviamente, 
falar de suas camas que 
convidam para noites de 
sono profundo, amenities 
de luxo da marca Irene Forte 
e enxoval de primeira linha 
seria redundante.

Apesar de seus quartos se-
rem impecáveis, sua área de 
spa com 600 m² oferece uma 
gama de massagens perfei-
tas para a pós-andança pe-
las ruelas da Cidade Eterna, 
academia com equipamen-
tos modernos, piscina de 
hidroterapia, sauna e banho 
turco; e o seu restaurante 
Le Jardin oferecer gastro-
nomia italiana requintada e 
um café da manhã digno de 
novela, com um farto buffet 
de iguarias locais e itens à la 
carte, como o cremoso cho-
colate quente e ovos bene-
ditinos, não tem como negar 
que no empreendimento a 
grande estrela é o jardim e 
seu Bar Stravinskij, bem no 
centro do hotel, cercado de 
árvores e plantas.

O Bar Stravinskij é um 
dos lugares mais disputados 
para se estar em Roma. Cer-
cado pelo jardim privativo 
do hotel, aos pés do Pincio, 
drinques clássicos e autorais 

e um menu mediterrâneo, 
com massas, saladas, san-
duíches e petiscos fazem 
sucesso até mesmo entre 
os moradores de Roma, 
que escolhem o local para 
happy hour e celebrações, 
tamanha beleza do local. 
Durante o inverno, um siste-
ma de aquecedores entram 
em ação e nem mesmo o 
forte frio espanta a fila de 
espera por uma mesa.

O Jardim Secreto do Hotel 
de Russie, que de secreto 
não tem nada, uma vez que 
é o sonho de muitos pas-
sar algumas horas por lá, 
foi projetado por Giuseppe 
Valadier, no século XIX, e é 
o maior jardim privado do 
centro de Roma.

Situado ao pé da colina 
do Pincio e da deslumbran-
te Villa Borghese, o jardim 
foi concebido para comple-
mentar o edifício e, desde 
então, tornou-se objeto de 
desejo de viajantes e locais. 
Em 2020, o arquiteto Pie-
tro Paolo Lateano buscou 
restaurar o jardim ao seu 
layout original. Elementos 
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MARIA NO CONTEXTO DO GÓLGOTA
Ali ao pé da cruz onde estava 

à morte seu Filho0 seu coração 
gritava: “Eu, tua mãe, te guardei 
no meu ventre por nove meses. 
Eu te ensinei, a andar cuidava de 
teus afazeres e ensinava a Bíblia. 
Estava feliz em ver-te crescer 
em Idade, Sabedoria e Graça”. 
Mas sua mente rememorava 
angustiada: “Bem o disseram 
quando eras recém-nascido, o 
Simeão a porta do Templo em 
tom de profecia que uma es-
pada atravessaria meu peito”. 
TRINDADEFANIA-E seus olhos 
viram o passado retornar. Ma-
ria então disse: “Mensageiro 
de Deus, Gabriel, sei que serei 
sacrário do filho de Deus que 
será chamado Jesus. Sei também 
que sou a primeira a receber 
o poder trinitário de Deus-Pai 
que te enviou, do Deus -Espírito 
Santo que descendo sobre mim 
me tornaria mãe do Deus- Filho. 
Completaria assim o mistério 
da Santíssima Trindade”. Maria 
olhou o Filho à morte. Olhou a 
sua volta e aos pés da cruz sol-
dados romanos jogavam dados. 
Tiravam a sorte a fim de saber 
para quem ficaria aquela túnica 
tão bem tecido fio a fio. A túnica 
que ela fizera a seu Filho. A TÚNI-
CA INCONSÚTIL sem nenhuma 
costura, íntegra por isso valiosa. 
Escutou do crucificado o “Filho 
eis aí Tua mãe” e o “Mãe eis ai teu 
filho”. Daí por diante não sofria 
mais. Passou a ser por todos os 
séculos custodia fiel e vigilante 

no doar-se à humanidade espe-
cialmente própria do SER MÃE. 
Amor materno que encontrou 
sua expressão em sua singular 
proximidade ao homem em to-
das as suas vicissitudes como a 
grande intercessora diante de 
Deus a THEOTOKOS que sempre 
diz em suas aparições. “Fazei o 
que ÊLE vos disser”...

MANIFESTO DE MARIA AOS 
PÉS DA CRUZ 

Eu Maria, a mãe de Jesus, de 
quem dizem “tudo guardava no 
silêncio de seu coração”, diante 
da cruz, faço um manifesto aos 
homens do terceiro milênio! E 
num processo catártico, relato 
minha condição de MULHER-
-MISSÃO. Com meu FIAT - ao 
Gabriel o arcanjo mensageiro, 
coloquei-me na situação de dis-
ponibilidade total. Fui missioná-
ria durante nove meses levando 
no seio materno, como sacrá-
rio. Deus feito homem. O meu 
menino Jesus. O Salvador. O 
Príncipe da Paz. O Redentor dos 
Homens. O Messias esperado 
como todos o cognominavam. 
Esse Menino anunciado pelos 
profetas alimentou-se de meu 
sangue. E do leite com que o 
amamentei. Minha missão com 
José era resguardá-lo de males. 
Ensinar as Sagradas Escrituras. O 
ofício do pai e todos os preceitos 
das leis judaicas. E Ele cresceu. E 
cresceu em Estatura, Sabedoria 
e Graça. Eu, Maria, a que tudo 

guardava no silencio de meu 
coração, fui missionária! Traduzi 
minha experiência na Palavra e 
cantei o MAGNIFICAT como um 
hino épico e revolucionário. Pro-
fetizei a liberdade universal ao “...
derrubar do trono os poderosos, 
e exaltar os humilhados, despe-
dindo os ricos de mãos vazias”. 
E afirmei que “todas as gerações 
chamar-me-ão de bem-aventu-
rada...” Fui missionária em Caná 
ao profetizar:“ Façam o que Ele 
vos disser” (Jo 2,5).Competia a 
Ele logo iniciar sua obra divina. 
E continuo em missionareidade 
diante da Cruz. Onde ele agoniza 
depois de condenado a morte 
por dizer verdades aos que não 
as queriam ouvir. Sou Maria de 
Nazaré, Mãe de Jesus. Não estou 
aqui desfalecida. Estou aqui sim 
em presença e fortaleza. Orante 
e oferente. Estou aqui como 
MISSIONÁRIA-evangelizadora. 
Inteira e consciente para assu-
mir a tremenda herança que Ele 
vai me encarregar. Sinto sim, a 
dor lancinante das espadas de 
Simeão cravadas no meu peito. 
As lágrimas e o choro convulsivo 
é inerente à condição humana. 
Mas minha mais perfeita diaco-
nia com Jesus, quando do alto 
da Cruz me encarregará de ser 
a Mãe da Igreja Nascente. E 
conjugando Oração + ação. Sou 
a Senhora da Cruz! Presença 
continua como lâmpada que 
arde em santuário. Sou Maria. 
Mãe de Jesus

Semear

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

O Senado Federal aprovou na terça-feira (11) o projeto de lei que cria a Política Na-
cional de Assistência Estudantil (Pnaes), com ações para apoiar a permanência de alunos 
na educação superior e na educação profissional, científica e tecnológica nas instituições 
federais. O PL 5.395/2023, que insere na legislação a chamada Bolsa Permanência, vai à 
sanção do presidente da República.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em abril de 2024, o volume de vendas do comércio varejista cresceu 0,9%, na com-
paração com março, na série com ajuste sazonal. Esse foi o quarto resultado positivo 
seguido do setor, que acumula alta de 4,9% no ano e de 2,7% nos últimos 12 meses.

Os dados são da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgada na quinta-feira (13) 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE).

Editorial
Mais um assunto é “ví-

tima” da polarização po-
litica no Brasil: o aborto. 
Deste vez um projeto de 
Lei pode criminalizar mu-
lheres vítimas de estupro, 
o que especialistas na área 
de saúde consideram um 
retrocesso, caso o Projeto 
vire Lei.

O Brasil é um país que so-
fre com falta de assistência 
médica pública.  Enquanto 
os políticos discutem se 
mulheres podem ou não 
abortar, as filas de exames, 

cirurgia e consultas se 
multiplicam a rodo. Sem 
o mesmo engajamento 
dos parlamentares para 
encontrar uma solução. 

“O que eu devo dizer 
é que uma matéria des-
sa natureza jamais, por 
exemplo, iria direto ao ple-
nário do Senado Federal. 
Ela deve ser submetida 
às comissões próprias e 
é muito importante ouvir, 
inclusive, as mulheres do 
Senado, que são legíti-
mas representantes das 

mulheres brasileiras, para 
saber qual é a posição 
delas em relação a isso”, 
afirma Pacheco, presiden-
te do Senado.

Sobre o SUS e seus ser-
viços, isso fica para depois.

TCE 
A convite da Universi-

dade Federal do Pará, o 
Departamento de Audi-
toria em Educação (Deae) 
do TCE-AM participou, na 
terça-feira (11), da aber-
tura do programa ‘Centro 

Colaborador de Apoio ao 
Monitoramento e à Ges-
tão de Programas Educa-
cionais da Região Norte’.

O órgão técnico da Corte 
de Contas foi represen-
tado pela chefe do Deae, 
Adrianne Freire.

O Cecampe atua em par-
ceria com o Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) na 
perspectiva do ensino, 
pesquisa e extensão, de-
senvolvendo ações vol-
tadas a qualificação da 

execução do Programa 
Dinheiro Direto na Escola.

“A presença do TCE-
-AM no evento reforça 
o compromisso da pre-
sidente, conselheira Yara 
Amazônia Lins, em apoiar 
práticas pedagógicas que 
promovem a capacitação 
e aperfeiçoamento dos 
responsáveis pela ges-
tão e operacionalização 
dos recursos públicos na 
área da educação”, des-
tacou a chefe do Deae,  
Adrianne Freire.

Aborto e política  

“Não é difícil perceber na 
semente lançada na terra 
todo um mistério cheio 
de vigor, esperança e fé; 
um processo ininterrupto 
e repetitivo de morte e 
vida, vida e morte. Mor-
rer para nascer, crescer, 
florescer, dar fruto; e, a 
partir daí, morrer de novo, 
para nascer de novo; vida 
que vem da morte, morte 
que serve à vida. Vida e 
morte como dois momen-
tos do mesmo mistério. 
Assim como um pássaro 
não pode voar com uma 
asa só, do mesmo modo, 
o destino da semente só 
se cumpre conjugando es-
tes dois verbos: morrer-
-viver. Eis o “como”, a 
alma, o espírito, a Lei da 
Terra” (Fernandes, M.A.,  
Fassini, D.). 

É o milagre do Amor 
que faz germinar e crescer 
cada semente espalhada 
na terra. A semente ger-
mina e cresce, porque é o 
amor de Deus que a viceja. 

A semeadura visibilizar 
a dinâmica e a vivacidade 
da vida e não do trabalho 
do agricultor, a sua luta, a 
sua semeação, o seu labor 
com a terra, o seu cultivo, 
a sua espera. Ele semeia, 
lança, espalha generosa-
mente a semente e depois 
da vida amadurecida na 

força e na vivacidade da 
própria semente, que ele 
se faz colheita. Colheita 
porque a semente deixou-
-se conquistar pela terra, e 
dela recebeu toda a vida. 
Tudo para mostrar a auto-
nomia da semente quanto 
ao seu nasce-morrer, seu 
morrer-nascer. A questão 
essencial não é o que o 
agricultor faz, mas a dinâ-
mica vital que a semente 
guarda. Ela deseja ser lan-
çada! Então vem à vida, 
nasce, dá folhas, oferece 
frutos. O resultado não 
depende dos esforços e da 
habilidade do semeador, 
mas sim do dinamismo da 
semente que foi lançada 
à terra, e da terra que, 
umedecida, acolhe.

Admiramos o mistério 
da semente na sua força 
e energia que silenciosa-
mente e despretensiosa-
mente se agita e se mo-
vimenta; que alegremente 
deixa que a terra venha 
em auxílio e gratamen-
te recebe o cuidado da 
terra. Se fossemos ver na 
transparência de um vaso 
e na lentidão de uma câ-
mera, haveríamos de ver 
esse mistério tomando 
corpo, se corporificando, 
até chegar o tempo de 
colheita. E o esparramador 
de sementes passa pelo 

campo à espera do milagre 
e se alegra ao perceber os 
primeiros sinais de que 
a vida da semente que 
desabrocha e na medida 
em que cresce e produz 
fruto, se anima e sente-
-se acolhido pela terra e  
pela semente.

Somos sementes. O que 
importa, o que ilumina, é 
o dinamismo, a vida que 
guardamos; que nos foi 
dado como graça nascer, 
crescer e frutificar. A vida 
de Deus que em nós, es-
parramada em nós. Pouco 
importa, pouco depen-
dente de nós, quase tudo 
na pendência e dinâmica 
de Deus em nós. É Ele que 
atua em nosso silêncio 
existencial, na nossa co-
tidianidade, quase distraí-
da, no dia a dia, no dia e na 
noite, na noite e no dia, na 
ação e no sono, na atenção 
e desatenção, no tumulto 
do dia ou na turbulência da 
história na imperceptibili-
dade de nossos sentidos, 
na suavidade cativante  
das relações. 

O Reino a acontecer, a 
crescer, a dar frutos e a não 
saber da ação de Deus. O 
Reino verdadeiro, aquele 
de Deus, a nos transfor-
mar e nós, sem o saber. 
Maturação, realização,  
pois frutificação. 
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Wilson Lima entrega escolas, anuncia 
recuperação de ruas e fomento em Coari
As entregas visam 
contribuir com a me-
lhoria da qualidade 
de vida da população

Governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, 
entregou, na sexta-
-feira (14/06), oito 

escolas reformadas e anun-
ciou investimentos para a re-
cuperação do sistema viário, 
fomentos para a agricultu-
ra familiar e setor social de 
Coari (a 363 quilômetros de 
Manaus). O valor total do 
recurso investido passa dos 
R$ 31 milhões.

O investimento visa contri-
buir com a melhoria da qua-
lidade de vida da população 
e potencializar a economia 
da região. A cerimônia de 
entrega foi realizada na Escola 
Estadual João Vieira, em Coari.

“Estamos fazendo entre-
gas na área da educação, 
da infraestrutura e do social. 
Nós entregamos aqui mais 
de 1.200 cestas básicas. Fi-
zemos entregas também do 
PAA, que é o nosso Programa 
de Aquisição de Alimentos, 
são aproximadamente duas 
toneladas. Nós compramos 
da agricultura familiar e en-
tregamos para o Cras, que vai 
entregar para as famílias em 
condição de vulnerabilidade 
social”, disse o governador 
sobre algumas das entregas.

Para a recuperação do siste-
ma viário, o governador assi-
nou um convênio com a Pre-
feitura de Coari no valor de R$ 
24 milhões, para aquisição de 
insumos para recuperação do 
sistema viário no município, 
por meio da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE). 
Serão realizados serviços de 
pavimentação asfáltica em 
23,5 quilômetros de vias.

As oito escolas reformadas 

O investimento visa contribuir com a melhoria da qualidade de vida da população e potencializar a economia da região

ARTHUR CASTRO/SECOM

passaram pelos serviços de re-
forma estrutural com constru-
ção e demolição de paredes, 
coberturas e forros, esqua-
drias e vidros, pavimentação, 
pinturas e novas instalações 
elétricas. O investimento nas 
unidades de ensino, viabiliza-
do pela Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar, 
foi superior a R$ 5,6 milhões.

Professor da Escola Esta-
dual João Vieira há cerca de 
15 anos, Pedro Amorim, 49, 
pontuou que a reforma da 
quadra da unidade de en-
sino era um sonho antigo. 
“A escola está toda pintada, 
reformada e isso, com certeza, 
colabora com a educação dos 
nossos alunos. Na melhoria de 
ensino, na satisfação dos pro-
fessores enquanto professor, 
para que a educação seja de 

qualidade dentro do municí-
pio de Coari”, disse.

Foram reformadas as uni-
dades de ensino: Escola Esta-
dual (EE) Diamantina Ribeiro 
de Oliveira, EE João Vieira, 
Francisca Evangelista da Silva, 
Iraci Leitão, Gilberto Mestri-
nho, Francisco Lopes Braga, 
Presidente Kennedy e Medei-
ros Raposo.

Produção rural
A Agência de Fomento do 

Amazonas (Afeam) disponi-
bilizou recursos para impul-
sionar o agronegócio, com 
entregas que fomentam a 
atividade da pesca artesanal.

O segmento do Comércio 
também foi contemplado com 
a ação. No total, foram 135 
operações de crédito, com 
recursos na ordem de mais 

de R$ 2 milhões. O recurso 
também contempla projetos 
elaborados pelo Instituto de 
Desenvolvimento Agropecu-
ário e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam), 
aprovados pela Agência.

Por meio do Programa 
de Aquisição de Alimentos 
(PAA) da Secretaria de Pro-
dução Rural (Sepror), mais de 
duas toneladas de alimentos 
(banana, açaí e macaxeira) 
foram compradas de quatro 
agricultores familiares e en-
tregues para uma instituição 
social do município. Foram 
investidos cerca de R$ 12 mil 
em recursos.

“A gente tem para quem 
vender a produção e antes a 
nossa produção de banana 
estragava, não tinha compra-
dor. O comprador, na rea-

lidade, tinha aqueles atra-
vessadores, mas aí tinha até 
aquele ditado: preço de bana-
na, que era bem baratinho. O 
Estado paga bem”, afirmou o 
agricultor Lázaro Taveira, 51, 
que atua produção de peixes, 
banana, macaxeira e ovos.

Fundo de Promoção So-
cial e Erradicação da Pobreza 
(FPS) destinou mais de R$ 
265 mil para a Colônia de 
Pescadores Profissionais e 
Artesanais de Coari Z-56 e 
para a Associação Pestalo-
zzi do município. O valor foi 
utilizado para o investimento 
em equipamentos, como um 
bote de alumínio e reforma e 
ampliação de estrutura física.

A Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) distribuiu 
1.250 cestas básicas, a orga-

PM e Procon apreendem toneladas 
de alimentos em Manaus

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) e o Instituto 
de Defesa do Consumidor 
do Amazonas (Procon-AM) 
apreenderam cerca de qua-
tro toneladas de alimentos 
vencidos, nesta quinta-feira 
(13/06), no bairro Tarumã, 
zona oeste de Manaus. Os 
produtos estavam em pro-
cesso de adulteração de 
validade, com o objetivo de 
serem comercializados no-
vamente. Além da apreen-
são, um homem, de 19 anos, 
foi preso.

PM e Procon
Os policiais militares do 

1º Batalhão de Choque (BP-
Choque) receberam uma 
denúncia, de um cidadão 
que abordou a equipe poli-
cial na avenida Torquato Ta-
pajós, informando que uma 
residência, localizada na rua 
Santo Antônio, no Tarumã, 
era utilizada como abrigo 
de suspeitos de cometerem 
roubos contra motoristas 
de aplicativo.

Segundo o subtenente PM 
L Júnior, do Batalhão de 
Choque, a equipe policial 
foi até o local e se deparou 
com o suspeito, de 19 anos, 
sentado em frente à residên-
cia apontada.

“Nós vimos um rapaz, junta-
mente com um carro aberto, 
e alguns produtos na car-
roceria do veículo. Ele nos 
informou que o carro não 
era dele, e que ele estava 
apenas reparando o material. 
A casa estava com o portão 
aberto, e quando entramos 
acabamos verificando esse 
monte de material”, explicou 
o policial militar.

Os PMs estranharam a mo-
vimentação e a quantidade 
de produtos mal armazena-
dos, e constataram que mui-
tos materiais estavam sem a 
etiqueta informando o prazo 
de validade e que alguns 
apresentavam remarcação 
de novos prazos, para serem 
redistribuídos e comerciali-
zados. “A gente não imagi-
na há quanto tempo estava 

vencido, e é uma quantidade 
grande de material. Esse é um 
prejuízo enorme para quem 
fosse adquirir ou consumir 
esses produtos”, informou 
o subtenente.

Após flagrarem os mate-
riais, os policiais militares 
acionaram os fiscais do Pro-
con-AM para identificação 
e descarte dos produtos. 
Entre os materiais estavam 
caixas e pacotes de leite, 
café, óleo, biscoito, energéti-
co, ketchup, alguns legumes 
em conserva, entre outros.

APREENSÃO 

Policiais militares do Choque realiza-
ram, ainda, a prisão de um homem

Carreta de Saúde irá realizar 
atendimentos em Novo Airão

A partir de segunda-feira 
(17/06), os moradores de Novo 
Airão terão acesso a exames 
de imagens, como mamografia 
e ultrassonografia, na Carreta 
de Apoio à Saúde. Unidade 
móvel da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM) estará pela 
primeira vez no município (a 
115 quilômetros de Manaus). 
A previsão é que sejam aten-
didas, segundo a secretária 
da SES-AM, Nayara Maksoud, 
cerca de 1.650 pessoas.

A unidade móvel estará posi-
cionada no Ginásio Municipal, 
localizado na rua Pedro Sabo 
Mendes, s/n.º, Centro, com 
atendimentos das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-feira, até 
o dia 5 de julho. É necessário 
apresentar o encaminhamen-
to médico para a realização  
dos exames.

A secretária Nayara Maksoud 
destaca que o objetivo da ação 
é ampliar o acesso aos serviços 
de saúde, no interior do Estado. 
“A meta do Governo do Ama-
zonas é aumentar a quantidade 
de exames médicos realiza-

dos, visando à detecção pre-
coce de doenças que afetam 
a população. É a primeira vez 
que Carreta é deslocada aos 
municípios do interior e isso 
representa um marco signifi-
cativo em nossa jornada pela 
melhoria da saúde pública de 
qualidade para todos”, declara.

Maksoud explica que a Carre-
ta de Apoio à Saúde que chega 
a Novo Airão, realizou também 
atendimentos em Manacapuru 
(a 68 quilômetros de Manaus), 
no período de 17 de maio até 

esta sexta-feira (14/06). Ago-
ra, está sendo deslocada para 
Novo Airão.

A titular da SES-AM destaca, 
ainda, que a outra unidade 
móvel de saúde do Estado está 
no município de Itacoatiara (a 
176 quilômetros de Manaus), 
onde permanece até o dia 21 
de junho. “Em Itacoatiara, aten-
de não apenas os moradores 
daquele município, mas das 
cidades vizinhas, como São Se-
bastião do Uatumã, Itapiranga, 
Silves”, relaciona.

SES-AM

Unidade móvel da Secretaria de Estado de Saúde (SES-AM)
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nizações da Sociedade Civil 
(OSCs) do município. As cestas 
são fruto do Edital da Sejusc 
que selecionou mais de 200 
OSCs do Amazonas para re-
ceberem o benefício.

Título de cidadão
Durante passagem pelo 

município, o governador Wil-
son Lima também recebeu o 
título de cidadão coariense, 
na Câmara de Vereadores 
do município, além de uma 
Moção de Aplausos da Casa 
Legislativa, uma propositura 
da presidente da Câmara de 
Coari, Jeany Pinheiro. O título 
de cidadão foi uma proposi-
tura do vereador Orleilson de 
Oliveira, vice-presidente da 
Casa Legislativa.

“Me sinto muito honrado 
por essa manifestação da 
Câmara, por esse título de 
cidadão e também a mo-
ção de aplausos, mas, por 
outro lado, isso também 
me aumenta muito a res-
ponsabilidade de continuar 
cada vez mais comprometido 
com essa terra”, acrescentou 
 o governador.

A passagem do governador 
pelo município para anunciar 
investimentos contou com a 
presença do prefeito de Coari, 
kleitton Pinheiro, do depu-
tado Federal, Adail Filho, da 
deputada Estadual, Mayara 
Pinheiro, da presidente da 
Câmara de Vereadores, Jeany 
Pinheiro, de outros vereado-
res do município e também 
de dez secretários de Estado.

O governador também re-
alizou uma visita técnica às 
obras finais da pavimentação 
da Estrada Coari Itapeuá, que 
está com mais de 98% de 
execução. A pavimentação irá 
melhorar o deslocamento, a 
qualidade de vida da popu-
lação, facilitará o escoamento 
da produção rural e vai contri-
buir para o desenvolvimento 
econômico e social das comu-
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CIF realiza vistoria 
em instituições de 
longa permanência 
para pessoa idosa

OPERAÇÃO VIRTUDE

A Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM) realizou, na manhã 
de sexta-feira (14/06) a Central 
Integrada de Fiscalização (CIF) 
em duas instituições de longa 
permanência para a pessoa 
idosa. A ação é referente ao 
“Dia D” da Operação Virtu-
de que acontece em alusão 
a Campanha ”Junho Violeta”, 
marcada pelo Dia Mundial de 
Conscientização sobre a Vio-
lência contra a Pessoa Idosa 
em várias cidades do Brasil.

Delegada titular da Delega-
cia Especializada em Crimes 
Contra o Idoso (DECCI), Andrea 
Nascimento, destacou que o 
mês de junho é dedicado à 
conscientização do combate a 
violência contra a pessoa idosa 
e que o mês reforça a impor-
tância de ações de cuidado e 
proteção para essas pessoas.

“Hoje é o dia D da Operação 
Virtude, operação coordenada 
nacionalmente pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), e, aqui no Amazonas a 
DECCI já se encontra em ação, a 
fim de apurar as denúncias e, se 
procedentes, instaurar os pro-
cedimentos criminais cabíveis 
e, ainda, realizando juntamente, 
com parte da rede de proteção, 
visitas técnicas nas instituições 
de longa permanência a fim 
de verificar se os direitos das 
pessoas idosas nessas institui-
ções estão sendo devidamente 
cumpridos”, frisou a delegada.

Os servidores realizaram uma 
visita na Fundação Dr. Thomas, 
localizada no bairro Nossa Se-
nhora das Graças e no Terça da 
Serra Manaus, no bairro Adria-
nópolis, onde foi verificada a 
situação dos idosos, além da 
estrutura do prédio.

A secretária Executiva Ad-
junta da Pessoa Idosa, da Se-
cretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), Franciane Alves, ex-
plicou que, até o fim da ope-
ração, serão realizadas ações 
de orientação e visitas para 
garantir o bem-estar da po-
pulação idosa.

5 POLÍCIA Manaus, sábado e domingo, 15 e 16 de junho de 2024

PC-AM apreende drogas e três 
envolvidos com crime organizado

Os autores foram pre-
sos em locais distintos 
do município, duran-
te cumprimento de 
mandados de busca 
e apreensão

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da 32ª Delegacia 

Interativa de Polícia (DIP) de 
Caapiranga (a 134 quilôme-
tros de Manaus), prendeu 

Na ocasião, foram apreendidas drogas, dinheiro e outros materiais utilizados no comércio dos entorpecentes
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em flagrante, nesta quinta-
-feira (13/06), três pessoas, 
sendo um indivíduo e um 
casal, por envolvimento 
com tráfico de drogas no 
município. Na ocasião, fo-
ram apreendidas drogas, 
dinheiro e outros materiais 
utilizados no comércio dos 
entorpecentes.

Os presos foram identifi-
cados como Gustavo Mora-
es da Silva, 25, conhecido 
como “Bugiga”, Josilene 
Reis da Silva, 34, e William 
Thiago Caldas Lima, 21. Eles 
foram presos em locais dis-
tintos do município, durante 

cumprimento de mandados 
de busca e apreensão em 
suas respectivas residên-
cias.

Conforme o delegado 
Claudenor Medeiros, titu-
lar da 32ª DIP, há alguns 
meses, a equipe policial 
vinha investigando possí-
veis envolvidos com uma 
organização criminosa que 
comercializava entorpecen-
tes no município. A partir 
da identificação deles, foi 
representado pelos manda-
dos de busca e apreensão 
dos alvos.

“Tomamos conhecimento 

da localidade de William por 
meio de rede social, onde ele 
exibia drogas e armas. Após 
investigações, foi constata-
do que ele é responsável 
pelo núcleo de distribui-
ção de entorpecentes e de 
cobranças da organização 
criminosa”, afirmou.

Segundo o delegado, du-
rante a prisão de William, 
foram apreendidas 51 por-
ções de oxi; maconha do tipo 
skunk; um aparelho celular 
da marca Motorola; dinheiro; 
material para embalagem de 
drogas, entre outros.

“Ainda nesta manhã, efe-

tuamos a prisão do casal 
Gustavo e Josilene. Com 
eles também foram encon-
trados com vários objetos, 
como celulares, dinheiros, 
material de embalagem, 
motocicleta e uma quan-
tidade significativa de en-
torpecentes”, falou.

Procedimentos
Gustavo Moraes da Sil-

va, Josilene Reis da Silva e 
William Thiago Caldas Lima 
responderão por tráfico de 
drogas e associação crimi-
nosa e ficarão à disposição 
da Justiça.

PMAM prende quinteto por envolvimento 
em sequestro e cárcere privado

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 12ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), prendeu cinco 
homens, sendo um foragido 
da Justiça, por envolvimento 
em sequestro e cárcere privado, 
na noite de quinta-feira (13/06), 
na comunidade Mundo Novo, 
zona norte de Manaus.

A equipe policial realizava pa-
trulhamento de rotina na rua 
4, por volta das 23h, quando 
visualizou um homem saindo 
de uma residência abandonada 

algemado e pedindo socorro. 
Ele relatou aos PMs que havia 
escapado de uma execução 
com sete homens armados.

Segundo os policiais militares 
que atenderam a ocorrência, ele 
relatou, ainda, que estava sendo 
ameaçado por conta de um 
sumiço de drogas pertencentes 
a uma organização criminosa. A 
vítima explicou que o respon-
sável pelo sumiço do material 
ilícito foi seu irmão.

Durante as diligências, os po-
liciais militares foram recebi-

dos a tiros pelos suspeitos, que 
ainda tentaram fugir pulando 
muros das residências, mas fo-
ram capturados dentro de uma  
casa abandonada.

Com eles foi apreendido uma 
pistola calibre 9 milímetros com 
17 munições intactas, além de 
quatro veículos, sendo uma 
motocicleta da vítima. Ainda 
nos procedimentos policiais, foi 
constatado que um dos sus-
peitos possuía mandado de 
prisão em aberto pelo crime 
de homicídio.

IA SER EXECUTADO

O quinteto, juntamente com o material apreendido, foi encaminhado para o 1° DIP

Polícia prende suspeito de 
matar jovem no Amazonas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 6º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), cumpriu na quinta-
-feira (13/06), mandado de 
prisão preventiva de Luiz 
Eduardo Batista Andurand, 
23, pelo homicídio qualifi-
cado de Rosiane de Oliveira 
Garcia, que tinha 20 anos. O 
crime ocorreu no dia 7 de 
junho de 2023, no município 
de Caapiranga (a 134 quilô-
metros de Manaus).

A jovem foi torturada, teve 
o pescoço apertado, sofreu 
chutes e socos, e depois 
jogada no igarapé.

Segundo o delegado Alon 
Jeferson, titular do 6º DIP, 
a prisão de Luiz Eduardo 
ocorreu no bairro Nova Ci-
dade, zona norte de Ma-
naus, após a equipe tomar 
conhecimento de que ele 
estava foragido e se escon-
dendo na localidade.

“Na ocasião do crime, o 
infrator, juntamente com 
outros três comparsas, que 
já estão presos, levaram 
Rosiane para um galpão 
com a intenção de apli-

car nela uma espécie de 
‘corretivo’, pois ela estaria 
supostamente passando 
informações sobre o trá-
fico de drogas da região 
para a polícia”, informou 
o delegado.

Ainda segundo a autori-
dade policial, em depoi-
mento, o autor relatou que 
recebeu ordens de uma or-
ganização criminosa para 

matar Rosiane. Na ocasião, 
a mulher foi torturada com 
socos, chutes e asfixiada até 
a morte. Após o homicídio, 
os indivíduos jogaram o 
corpo da mulher no rio.

Procedimentos
Luiz Eduardo responde-

rá por homicídio qualifi-
cado e ficará à disposição  
da Justiça.

MORTA COM EXTREMA VIOLÊNCIA

A jovem foi torturada, teve o pescoço apertado sofreu chutes e socos, e 
depois jogada no igarapé
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Operação Caapiranga Livre
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PL do aborto divide congresso 
sobre combate a estupro 

Política

Entre 1º de janeiro e 13 
de maio deste ano, foram 
feitas 7.887 denúncias de 
estupro de vulnerável ao 

serviço Disque Direitos Huma-
nos (Disque 100). A média de 
denúncias nos primeiros 134 
dias do ano foi de cerca de 
60 casos por dia ou de dois 
registros por hora, conforme 
reportado pela Agência Brasil. 
Nesse contexto, um PL levanta 
a questão do aborto e divide 
o Congresso.

Debate sobre estupro
Esses números poderão 

ser ainda piores em eventual 
aprovação do Projeto de Lei 
1.904/2024 e poderá aumentar 
também o volume de casos 
de gravidez indesejável entre 
crianças e adolescentes, espe-
cialmente as meninas vítimas 
de estupro e, que vivem em 
situações de vulnerabilidade 
social. O alerta é de movimentos 
sociais e de instituições que 
vieram a público repudiar a 
proposta que altera o Código 
Penal Brasileiro.

O projeto de lei, assinado por 
32 deputados federais, equipa-
ra aborto a homicídio; e prevê 
que meninas e mulheres que 
fizerem o procedimento após 
22 semanas de gestação, inclu-
sive quando vítimas de estupro, 
terão penas de seis a vinte anos 
de reclusão – punição maior 
do que a prevista para quem 
comete crime de estupro de 
vulnerável (de oito a quinze 
anos de reclusão). A legislação 
brasileira não prevê um limite 
máximo para interromper a gra-
videz de forma legal.

Retrocesso inconstitucional 
Segundo o Conselho Nacio-
nal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (Conanda), 
o PL é inconstitucional, viola 

Congresso começa nova semana dividido entre urgência e posicionamento sobre o tema
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o Estatuto da Criança e do 
Adolescente e contraria nor-
mas internacionais que o Brasil  
é signatário.

“Representa um retrocesso 
aos direitos de crianças e ado-
lescentes, aos direitos reprodu-
tivos e à proteção das vítimas 
de violência sexual”, assinala 
nota do Conanda.

Também em nota, a ministra 
das Mulheres, Cida Gonçalves, 
lembra que “as principais víti-
mas de estupro no Brasil são 
meninas menores de 14 anos, 
abusadas por seus familiares, 
como pais, avôs e tios. São 
essas meninas que mais preci-
sam do serviço do aborto legal, 
e as que menos têm acesso a 
esse direito garantido desde 
1940 pela legislação brasileira”.  

Em média, 38 meninas de até 
14 anos se tornam mães a 
cada dia no Brasil. Em 2022, 
último período disponível nos 
relatórios do Sistema Único de 
Saúde (SUS), foram mais de 14 
mil gestações entre meninas 
com idade até 14 anos.

“O Brasil delega a maternidade 
forçada a essas meninas vítimas 
de estupro, prejudicando não 
apenas o futuro social e eco-
nômico delas, como também 
a saúde física e psicológica, ou 
seja, perpetua ciclos de pobreza 
e vulnerabilidade, como o aban-
dono escolar”, lembra a ministra.

“A gente está institucionali-
zando a barbárie. A gente está 
deixando com que cada um haja 
com a sua própria energia, na 
medida das suas possibilida-

des para lidar com uma situa-
ção criminosa e que o Estado 
brasileiro está se recusando a 
equacionar”, acrescenta a ad-
vogada Juliana Ribeiro Bran-
dão, pesquisadora sênior do 
Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP).

O Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública, publicado pelo 
FBSP, contabiliza que 56,8% 
das vítimas de estupro (adultos 
e vulneráveis) em 2022 eram 
pretas ou pardas; 42,3% das 
vítimas eram brancas; 0,5% in-
dígenas; e 0,4% amarelas. A 
pesquisadora assinala o recorte 
racial e social do PL e pondera 
que quem tem possibilidade de 
custear os procedimentos para 
aborto seguro, no exterior ou 
mesmo clandestino no Brasil, 

“não vai mudar nada.”

Aberração jurídica
O advogado Ariel de Castro 

Alves, especialista em direitos 
da infância e juventude, con-
sidera o PL 1.904/2024 “uma 
verdadeira aberração jurídica.”

Em sua opinião, o Brasil pre-
cisa “aprimorar o atendimento 
social, psicológico, policial, ju-
dicial e de saúde das mulheres 
e meninas gestantes em de-
corrência de estupros, e tam-
bém gestantes que estejam 
em risco de vida ou grávidas 
de fetos anencéfalos.”

Ele acrescenta que meninas 
e mulheres vítimas de estupros 
“não demoram para realização 
do procedimento por mero 
capricho.” As vítimas podem 
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Câmara aprova urgência na votaçãoPacheco diz que projeto 
“jamais iria direto ao plenário”  A Câmara dos Deputados 

aprovou o regime de urgência 
para o Projeto de Lei 1904/24, 
do deputado Sóstenes Ca-
valcante (PL-RJ) e outros 32 
parlamentares, que equipara 
o aborto de gestação acima 
de 22 semanas ao homicídio. 
Os projetos com urgência po-
dem ser votados diretamente 
no Plenário, sem passar antes 
pelas comissões da Câmara.

O autor do requerimento de 
urgência e coordenador da 
Frente Parlamentar Evangéli-
ca, deputado Eli Borges (PL-
-TO), defendeu a aprovação. 
“Basta buscar a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), [a 
partir de 22 semanas] é assas-
sinato de criança literalmente, 
porque esse feto está em ple-
nas condições de viver fora do 
útero da mãe”, afirmou.

Já a deputada Sâmia Bomfim 
(Psol-SP) criticou a aprovação 
que, segundo ela, criminaliza 
crianças e adolescentes víti-
mas de estupro. Ela afirmou 
que mais de 60% das vítimas 
de violência sexual têm me-
nos de 14 anos. “Criança não 
é mãe, e estuprador não é 
pai”, disse.

Segundo Sâmia Bomfim, 
uma menina estuprada ficaria 

O projeto de lei que equi-
para o aborto ao homicídio 
simples, quando cometido 
após a 22ª semana de ges-
tação, deve ser analisado 
com cautela no Senado, 
defendeu o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). Segundo ele, 
o tema deve tramitar nas 
comissões e ser objeto de 
amplo debate.

O PL 1.904/2024 teve a 
urgência aprovada nesta 
semana na Câmara. O re-
gime de urgência, quando 
aprovado, permite que o 
texto seja votado a qual-
quer momento no plenário, 
sem precisar passar pelas 
comissões. O projeto foi 
ainda aprovado em vota-
ção simbólica, quando os 
deputados não precisam 
registrar o voto no painel.

Pacheco disse que não leu 
o texto e não quis se po-
sicionar sobre o mérito da 
proposta, mas afirmou que 
um projeto dessa nature-
za precisa ser tratado com 
“muita cautela”. 

presa por 20 anos enquanto 
o estuprador ficaria atrás das 
grades por 8 anos. “As bate-
rias dos parlamentares estão 
voltadas para essa menina, 
retirá-la da condição de vítima 
para colocá-la no banco dos 
réus”, declarou.

Procedimento de votação  
A deputada Fernanda Mel-
chionna (Psol-RS) criticou o 
fato de a votação ter sido 
feita simbolicamente, sem 
pronunciamento dos parti-
dos. “Achamos que esse re-
gime de urgência precisava 
ficar registrado, porque é 
um ataque muito grande às  
meninas brasileiras.”

Diferente de homicídio 
O presidente do Senado 
disse ainda entender que o 
aborto não deve ser compa-
rado ao homicídio simples. 
“Há uma diferença evidente 
entre matar alguém, que é 
alguém que nasce com vida, 
que é o crime de homicídio, 
e a morte do feto através do 
mecanismo do método de 
aborto, que também é um 
crime, deve ser considerado 
como crime, mas são duas 
coisas diferentes”, afirmou 
o senador.

Para ele, essa diferen-
ciação deve ser garantida. 
“A separação e a natureza 
absolutamente distintas 
entre homicídio e aborto, 
isso eu já posso afirmar, 
porque assim é a legisla-
ção penal e deve perma-
necer”, defendeu.

O aborto no Brasil, apesar 
de ser crime com penas que 
variam de um a dez anos de 
prisão, é permitido em três 
situações: casos de estupro, 
se a gravidez colocar em 
risco a vida da gestante, ou 

O deputado Chico Alen-
car (Psol-RJ) afirmou que 
os projetos a serem vota-
dos precisam ser anuncia-
dos com antecedência. “Fui 
ali atrás, quando voltei fui 
informado que um projeto 
foi deliberado em sua urgên-
cia sem que quase ninguém  
percebesse”, criticou.

Segundo o presidente da 
Câmara, Arthur Lira, a vota-
ção simbólica foi acertada por 
todos os líderes partidários 
durante reunião nesta quarta-
-feira (12). “Nós chamamos 
por três vezes o Pastor Henri-
que Vieira [vice-líder do Psol] 
para orientação”, afirmou.

nos casos de feto anencéfa-
lo (quando não há formação 
do cérebro). Se o PL fosse 
aprovado, o aborto ficaria 
proibido também nesses 
casos após a 22ª semana 
de gestação.  Já o homicídio 
simples é punido com até 
20 anos de cadeia. 

O presidente do Senado 
ponderou que é preciso 
haver proporcionalidade 
entre os diferentes tipos 
de crime no Brasil.

 PRESSA IMPASSE

Projeto polêmico domina pauta em Brasília
Presidente do Senado está sob pres-
são da sociedade e dos políticos

demorar mais a fazer os procedi-
mentos de aborto previstos em 
lei para além da 20ª semana de 
gestação “por estarem submeti-
das, ameaçadas e constrangidas 
por seus agressores, e em razão 
da burocracia dos serviços de 
saúde, policiais e judiciais, e 
também pelas oposições morais 
e religiosas de alguns profissio-
nais públicos e privados e das 
próprias famílias.”

Para Jolúzia Batista, articula-
dora política do Centro Femi-
nista de Estudos e Assessoria 
(Cfemea), “o Projeto de Lei 
1.904/2024 é uma tragédia”, e 
ganhou status de proposição 
que deve tramitar com urgência, 
depois de votação simbólica no 
Plenário da Câmara dos Deputa-
dos, em razão de “um contexto 
político e eleitoral”, disse se refe-
rindo às eleições municipais em 
outubro e à sucessão da Mesa 
Diretora da Câmara dos Depu-
tados em fevereiro de 2025.

Votação simbólica
A decisão de acelerar a trami-

tação é atribuída ao presidente 
da Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL). Em declaração 
à Agência Câmara, Lira disse 
que a votação simbólica foi 
acertada por todos os líderes 
partidários durante reunião nes-
sa quarta-feira (12). Em regime 
de urgência, o projeto é votado 
diretamente no plenário, sem 
passar por debates nas comis-
sões da Casa. 

O Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea) estima 
que apenas 8,5% dos estupros 
no Brasil são relatados à po-
lícia. A projeção do instituto 
é que, de fato, ocorram 822 
mil casos anuais.

Mantida a proporção de três 
quartos dos casos registrados 
nas delegacias, o Brasil teria mais 
de 616 mil casos de vulneráveis 
por ano.

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO

Políticos não entram em 
acordo e tema vira pau-
ta bomba na semana 
em Brasília
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Desembargador João Simões 
é homenageado na Aleam 
Trajetória marcante 
no Amazonas foi re-
conhecida pelo po-
der Legislativo

O desembargador do 
Tribunal de Justiça 
do Amazonas e pre-
sidente do Tribunal 

Regional Eleitoral (TRE/AM), 
João de Jesus Abdala Simões, 
foi homenageado na manhã 
de quinta-feira (13/06) pela 
Assembleia Legislativa (Aleam) 
com a “Medalha Ruy Araújo”, 
a mais alta comenda conce-
dida pelo Poder Legislativo 
do Amazonas. O TJAM foi re-
presentado, na ocasião, pela 
desembargadora Maria das 
Graças Pessôa Figueiredo.

A Resolução Legislativa n.º 
520/2012 que concedeu a 
honraria a João Simões, foi 
oriunda de Projeto de Re-
solução de autoria do então 
deputado estadual Belarmino 
Lins. Nesta quinta-feira, na 
sessão solene realizada pela 
Aleam para outorga da Meda-
lha, a saudação a Simões, em 
nome do Parlamento, foi pro-
ferida pelo deputado estadual 
George Lins, que destacou a 
trajetória do homenageado.

João Simões nasceu em Ma-
naus (AM), formou-se em Di-
reito (1974) pela Universidade 
do Amazonas; é especialista 
em Direito Privado (1982), pela 
mesma instituição; pós-gra-
duado em Direito Processual, 
pela Fundação Getúlio Vargas 
(1999). Exerceu a advocacia 
privada entre os anos de 1975 
e 2004; a função de Juiz Jurista 
efetivo do Tribunal Regional 
Eleitoral por duas investidu-
ras, entre os anos de 2000 e 
2002; ingressou na magistra-
tura através do Quinto Cons-
titucional, no ano de 2004, 
representando a categoria  
de advogados.

No cargo de desembar-
gador, exerceu a função de 

Deputados se reuniram para homenagear o desembargador em Manaus
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ouvidor-geral; de corregedor-
-geral de Justiça do Amazonas 
(2007/2008); de vice-presiden-
te do TJAM (2008/2009), e, por 
fim, de presidente da Casa 
(2010/2012). De 2016 a 2018, 
ocupou o cargo de vice-presi-
dente e corregedor do Tribunal 
Regional Eleitoral do Amazo-
nas, além da Presidência da 
Corte no biênio 2018-2020. No 
último mês de maio, retornou à 
Presidência do TRE/Am, eleito 
para o período de maio/2024 
a janeiro /2025.

“Para mim é uma satisfa-
ção muito grande, felicidade 
que compartilho com toda a 
minha família e com meus 
amigos, ao receber esta ho-
menagem, que vem da Casa 
do Povo, dos deputados que 
representam o povo do Ama-
zonas. Minhas palavras são de 
gratidão, porque muitos foram 
os contemplados por essa Me-
dalha, pessoas que contribuí-
ram para o desenvolvimento 

do Amazonas, no campo da 
Educação, do Judiciário, da 
Saúde, enfim. Portanto, passar 
a integrar a galeria em que se 
encontram esses homenagea-
dos é realmente uma honra”, 
disse Simões, que fez uma 
referência especial a Belarmino 
Lins, autor da propositura da 
homenagem, em 2012, cuja 
medalha foi agora entregue ao 
magistrado pelo deputado es-
tadual George Lins, filho do ex-
-parlamentar, mais conhecido 
entre os pares como “Belão”.

A cerimônia de outorga da 
medalha a João Simões reuniu 
inúmeras autoridades, servi-
dores do Judiciário, amigos e 
familiares do magistrado.

Congresso 
O Tribunal de Justiça do 

Amazonas recebeu o 2.º En-
contro das Ouvidorias-Gerais 
da Região Norte do País. Ao dar 
as boas-vindas aos participan-
tes, o ouvidor-geral do TJAM, 

desembargador Abraham Pei-
xoto Campos Filho, destacou 
que a finalidade do evento é 
promover a difusão de conhe-
cimentos e a troca de experi-
ências, de forma a contribuir 
para o permanente aperfeiço-
amento do trabalho realizado 
pelos Ouvidores Judiciais, em 
uma região cheia de desafios 
e, que é, em vários aspectos, 
diferenciada das demais regi-
ões da Federação.

“Este evento é muito impor-
tante para o Poder Judiciário do 
Amazonas porque é a segunda 
vez que vamos reunir as Ouvi-
dorias-Gerais dos Tribunais de 
Justiça da Região Norte para 
compartilharmos experiências 
e todo o conhecimento que 
cada estado traz, na medida 
em que a nossa região é dife-
renciada das outras brasileiras, 
sobretudo em razão da nossa 
condição geográfica e popu-
lacional”, frisou o desembar-
gador Abraham.

Na oportunidade, o presi-
dente do Colégio Nacional de 
Ouvidores Judiciais (Cojud) e 
desembargador do Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do 
Sul (TJRS), Altair de Lemos 
Júnior, também enalteceu a 
troca de experiências entre 
os magistrados. “É uma honra 
muito grande pra mim estar 
aqui. Vamos continuar, todos, 
nessa parceria de uma gran-
de família de ouvidores. Os 
encontros são sempre uma 
oportunidade de troca de ex-
periências”, afirmou.

Ouvidoria da Mulher
Presente ao encontro, a Ou-

vidora da Mulher do TJAM e 
coordenadora das Varas Ma-
ria da Penha, desembargado-
ra Maria das Graças Pessôa 
Figueiredo, explicou que a 
Ouvidoria da Mulher visa à 
aproximação das servidoras e 
juízas que se sintam ameaça-
das moralmente, fisicamente 

Lula propõe governança global para inteligência artificial 
O presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva propôs, 
na sexta-feira (14), a insti-
tuição de uma governança 
global e representativa para 
o tema da inteligência arti-
ficial, para que seus benefí-
cios sejam “compartilhados 
por todos”. “As instituições 
de governança estão inope-
rantes diante da realidade 
geopolítica atual e perpe-
tuam privilégios”, disse Lula 
durante a sessão de enga-
jamento externo da Cúpula 
do G7, reunião de líderes de 
sete das maiores economias  
do mundo.

O evento começou na 
quinta-feira (13) na região 
da Puglia, no sul da Itália. A 
sessão de trabalho começou 
com os discursos da primei-
ra-ministra italiana, Giorgia 
Meloni, e do papa Francisco. 
A fala do presidente Lula e 
de outros líderes não foi 
transmitida, mas o texto lido 
foi divulgado pelo Palácio 
do Planalto.

Para o presidente brasilei-
ro, os desafios atuais envol-
vem a condução de uma re-
volução digital inclusiva e o 
enfrentamento das mudan-
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ças do clima. Nesse sentido, 
segundo ele, a inteligência 
artificial pode potencializar 
as capacidades dos Esta-
dos de adotarem políticas 
públicas para o meio am-
biente e contribuir para a  
transição energética.

“Precisamos lidar com essa 
dupla transição tendo como 
foco a dignidade humana, a 
saúde do planeta e um senso 
de responsabilidade com as 
futuras gerações. Na área 
digital, vivenciamos con-
centração sem precedentes 
nas mãos de um pequeno 
número de pessoas e de 
empresas, sediadas em um 
número ainda menor de 
países. A inteligência arti-
ficial acentua esse cenário 
de oportunidades, riscos e 
assimetrias”, disse.

Para o presidente, qual-
quer uso da inteligência 
artificial deve respeitar os 
direitos humanos, proteger 
dados pessoais e promover 
a integridade da informação. 
“Uma inteligência artificial 
que também tenha a cara do 
Sul Global [países do Hemis-
férios Sul, considerados em 
desenvolvimento], que for-  Lula quer disciplinar uso da IA no Brasil

taleça a diversidade cultural 
e linguística e desenvolva a 
economia digital de nossos 
países. E, sobretudo, uma 
inteligência artificial como 
ferramenta para a paz, não 
para a guerra. Necessitamos 
de uma governança interna-
cional e intergovernamental 
da inteligência artificial, em 
que todos os Estados te-
nham assento”, disse Lula 
aos líderes.

As cúpulas do G7 costu-
mam contar com a presença 

de países convidados. Esta é 
a oitava vez que Lula partici-
pa da Cúpula do G7. As seis 
primeiras ocorreram nos dois 
primeiros mandatos, entre os 
anos de 2003 e 2009. Desde 
então, o Brasil não compa-
recia a um encontro do gru-
po. A sétima participação do 
presidente brasileiro foi no 
ano passado, na cúpula em 
Hiroshima, no Japão.

No segmento de engaja-
mento externo deste ano, 
foram discutidos, entre ou-

tros, os temas de inteligência 
artificial e de energia, bem 
como a cooperação com a 
África e no Mar Mediterrâ-
neo. Para Lula, os africanos 
são parceiros indispensá-
veis e devem ser conside-
rados no enfrentamento dos  
desafios globais.

“Com seus 1,5 bilhão de 
habitantes e seu imenso e 
rico território, a África tem 
enormes possibilidades para 
o futuro. A força criativa 
de sua juventude não pode 
ser desperdiçada cruzando 
o Saara para se afogar no 
Mediterrâneo. Buscar me-
lhores condições de vida não 
pode ser uma sentença de 
morte”, disse, em referência 
às mortes de migrantes no 
Mar Mediterrâneo.

“Muitos países africanos 
estão próximos da insolvên-
cia e destinam mais recursos 
para o pagamento da dívida 
externa do que para a educa-
ção ou a saúde. Isso constitui 
fonte permanente de instabi-
lidade social e política. Sem 
agregar valor a seus recursos 
naturais, os países em desen-
volvimento seguirão presos 
na relação de dependência 

que marcou sua história. O 
Estado precisa recuperar seu 
papel de planejador do de-
senvolvimento”, acrescentou 
o presidente.

O G7 é composto por 
Alemanha, Canadá, Estados 
Unidos, França, Itália, Japão 
e Reino Unido. Além dos 
membros do grupo, da Santa 
Sé e do Brasil, foram convida-
dos para a reunião África do 
Sul, Arábia Saudita, Argélia, 
Argentina, Emirados Ára-
bes Unidos, Índia, Jordânia, 
Mauritânia (representando 
a União Africana), Quênia e 
Turquia. Entre os organismos 
internacionais, os convida-
dos são União Europeia (com 
status de observadora no 
G7), Organização das Nações 
Unidas, Fundo Monetário In-
ternacional, Banco Mundial, 
Banco Africano de Desenvol-
vimento e Organização para 
a Cooperação e o Desenvol-
vimento Econômico.

Hoje e amanhã, Lula terá 
diversos encontros bilate-
rais com líderes presentes 
no evento. A previsão é 
que a comitiva presiden-
cial retorne ao Brasil no  
domingo (16)
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ou violência velada, ou seja, 
todo tipo de assédio que pos-
sam relatar. “Esse é um traba-
lho de muita satisfação porque 
o prazer de ajudar as mulheres, 
servidoras e colegas magistra-
das que passem esse tipo de 
constrangimento”, disse ela.

A desembargadora distri-
buiu aos demais participantes 
do “2º Encontro” cópias da 
cartilha de combate à violên-
cia doméstica contra a mulher 
e compartilhou dados como 
a existência de quase 16 mil 
processos relacionados a esse 
tipo de crime em tramitação na 
Justiça estadual.

Palestras
A programação do primeiro 

dia contou com duas palestras. 
Na primeira, o juiz auxiliar da 
Ouvidoria do TJAM, magis-
trado Túlio Oliveira Dorinho, 
falou sobre “O Impacto da 
Desinformação em Relação às 
Comunidades do Interior do 
Amazonas e o Papel da Ouvi-
doria do Tribunal de Justiça”, 
e apresentou um projeto que 
visa levar a Ouvidoria para as 
escolas do interior com obje-
tivo de trazer conhecimento 
e explicar de que maneira a 
população interiorana pode, 
de alguma forma, diminuir os 
efeitos da desinformação, as 
populares fake news.

“Este é, de fato, um encon-
tro muito importante, nota-
damente por se tratar dos 
Ouvidores da Região Norte, 
que tem uma peculiaridade 
muito específica: ela é gigante. 
E a Ouvidoria precisa chegar 
às populações interioranas, e 
quando eu falo de desinfor-
mação, ela atinge, com maior 
intensidade, essa população 
vulnerável. A Ouvidoria pode 
mitigar essa desinformação 
por meio de educação midiá-
tica, que é da Ouvidoria chegar 
nas escolas do interior para 
levar conhecimento e explicar 
de que maneira a população 
interiorana pode, de alguma 
forma, mitigar os efeitos da 
desinformação”, afirmou o 
juiz Túlio Oliveira Dorinho. 
Já a segunda palestra foi mi-
nistrada pelo ouvidor-geral do 
Tribunal de Justiça de Roraima, 
desembargador Erick Linhares 
e teve como tema “Ouvidoria e 
CNJ”. O magistrado comentou 
sobre a importância do even-
to em Manaus e lembrou da 
realização da primeira edição 
do evento, em Boa Vista (RR). 
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O governador do Amazonas, Wilson Lima foi empossado em 
Brasília,membro da nova Executiva Nacional do União Brasil, que assumiu 
no mesmo dia a presidência do partido. Junto com presidente Antônio 
Rueda e todos os membros da sigla. “Vamos continuar trabalhando para 
fazer entregas e políticas públicas que transformam a vida das pessoas, 
principalmente daquelas que mais precisam”, disse Wilson Lima. Na foto 
o presidente nacional do União Brasil, Antônio Rueda e governador do 
Amazonas, Wilson Lima

Fausto Santos Jr (secretario Sedurb) e 
Antônio Rueda (presidente do União 
Brasil)

Vereador Diego Afonso e presidente do 
União Brasil, Antônio Rueda

Desembargador do 
TRE/AM, Fabrício 
Frota Marques e o 
ministro do STJ e 
Corregedor-geral 
Eleitoral no TSE, Raul 
Araújo, durante o XI 
Encontro Nacional do 
Colégio Permanente 
de Juristas da Justiça 
Eleitoral – COPEJE, 
que ocorreu entre os 
dias 05 a 08 de junho, 
em Maceió - AL

FOTO 1: Em seminário alusivo à semana do Meio Ambiente o TCE-AM, concedeu a medalha do Mérito 
de Contas ao Procurador-geral da República, Paulo Gustavo Gonet Branco e ao embaixador extraordi-
nário para mudança de clima do Brasil, Luiz Alberto Figueiredo. As homenagens aconteceram na sexta 
(07), no auditório da Corte de Contas. Na foto 01 – Procurador-geral da República, Paulo Gustavo Gonet 
Branco e a presidente do TCE-AM, conselheira Yara Lins.

FOTO: 2 Embaixador extraordinário para mudança de clima do Brasil, Luiz Alberto Figueiredo e presiden-
te do TCE-AM, conselheira Yara Lins

Arnaldo e Lane Flores, inauguraram na 
segunda (10), sua loja de roupa feminina 
Viver, localizado na Rua Franco de Sá, 310 
– Edifício Atrium, na ocasião ofereceram 
um finíssimo coquetel para convidados

Presidente da AFEAM, Marcos Vi-
nicius Castro, participou na ALEAM 

na terça (10), da sessão especial 
em homenagem aos 20 anos da 

Fundação de Vigilância e Saúde do 
Amazonas – FVS – RCP. A sessão, 

de propositura da deputada Mayara 
Pinheiro, contou com a presença da 

diretora-presidente da FVS – RCP, 
Tatyana Amorim. Na foto diretora-
-presidente da FVS – RCP, Tatyana 

Amorim e presidente da AFEAM, 
Marcos Vinicius Castro

Anfitriã Lane Flores recebeu amiga Ray 
Pedrosa, no coquetel de inauguração de 
sua Loja Viver

“Fomentar o esporte é contribuir 
ativamente com a transformação 
social e econômica da nossa cida-
de. Por esta razão, assinei o con-
trato de patrocínio com os clubes 
de futebol que estão representan-
do Manaus no campeonato brasi-
leiro masculino de futebol. Agora 
no Amazonas Futebol Clube, Ma-
naus Futebol Clube e o Manauara 
Esporte Clube são oficialmente 
patrocinados pela Prefeitura de 
Manaus!”, disse David Almeida

Daiana Almeida, Conceição Oliveira e 
Elisangela Daniel

Edilane Frota e Vanessa Lins, na 
cena social da cidade

Luciana Terças e Lidiane Pontes

FIQUE COM DEUS

Lucia Viana e Jaqueline Chagas, em 
sociedade

Rosangela Cunha e Edilane Frota, durante 
coquetel da Loja Viver

Gracelia e José Artur de Olivei-
ra, na noite dos namorados no 
Kin Sushi Bar

Lenize e Manuel Figueiredo, 
no Kin Sushi Bar

Edilane e Sérgio Frota, cele-
brando a noite dos namorados 
no Kin Sushi Bar

Ana Claudia e Osvaldo Tinoco, 
no Kin Sushi Bar

Prefeito de Manaus, David Almeida participou da solenidade de posse do
novo diretor-presidente da ManausCult, Jender Lobato. “Meu amigo, 
desejo a você muito sucesso nas ações em prol da economia criativa, 
cultura e turismo da nossa amada capital. Conte comigo!”, disse David 
Almeida

Luiz Otávio Neves e Hen-
rique Oliveira Filho, no Kin 

Sushi Bar

Diego Peres/SECOM Dhyeizo Lemos/SEMCOM
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Pará e Bahia tiveram 
piores resultados, mos-
tra IBGE

Na passagem de mar-
ço para abril, a pro-
dução da indústria 
brasileira recuou 

em cinco das 15 regiões 
pesquisadas pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). A cons-
tatação está na Pesquisa 
Indústria Mensal (PIM) Re-
gional, divulgada na sexta-
-feira (14).

Pará e Bahia foram os esta-
dos com as maiores quedas. 
Por outro lado, São Paulo 
teve resultado positivo, situ-
ando-se em patamar acima 
da pandemia.

Na média nacional, a in-
dústria apresentou queda 
de 0,5% em abril, confor-
me mostrou o IBGE na 
semana passada. 

Maiores baixas
O Pará teve a maior in-

fluência no resultado na-
cional, apresentando queda 
de 11,2%. O desempenho 
foi pressionado pelo setor 
extrativo. “Trata-se de um 
local com maior concentra-
ção industrial no setor extra-
tivo”, explicou o analista da 
pesquisa Bernardo Almeida. 
Esse foi o maior recuo no 
estado desde maio de 2022.

A segunda maior queda 
e influência foi na Bahia, 
que regrediu 5,4%, após ter 
tido alta nos três primei-
ros meses do ano. O com-
portamento nos setores de 
derivados do petróleo e 
produtos químicos ajuda a 
explicar o resultado.

As demais regiões com 
recuo na produção indus-
trial foram Goiás (-0,9%), 
Minas Gerais (-0,5%) e o 
Nordeste (-0,1%).

A indústria apresentou queda de 0,5% em abril, conforme mostrou o IBGE na semana passada

Produção industrial recua em cinco 
dos 15 locais pesquisados em abril

torrenciais aconteceram em 
maio. Os primeiros efeitos 
na indústria gaúcha devem 
ser percebidos na próxima 
divulgação da PIM Regional, 
prevista para 12 de julho.

Acumulado do ano
No acumulado dos quatro 

primeiros meses de 2024, a 
produção da indústria na-
cional apresenta evolução 
positiva de 3,5%, com alta 
em 17 dos 18 locais pes-
quisados. Os avanços mais 
acentuados foram no Rio 
Grande do Norte (24,4%) e 
em Goiás (11,3%). São Paulo 
cresceu 4,3%. Apenas o Pará 
teve recuo (-1,7%).

Altas
O maior crescimento e 

influência foi no Paraná, 
com 12,8%. O resultado se 
deu devido ao desempenho 
do setor de derivados do 
petróleo e da indústria de 
alimentos, além dos setores 
de veículos.

“A alta é a mais intensa 
desde setembro de 2020, 
quando cresceu 13,5% em 
um momento de recupe-
ração da indústria após os 
primeiros meses da pande-
mia de covid-19, com afrou-
xamento do isolamento e 
do distanciamento social”, 
aponta Almeida.

Pernambuco foi outro des-

taque positivo com a segun-
da maior expansão (12,2%), 
figurando como terceira 
maior influência na média 
nacional. “O resultado foi 
influenciado pelos setores 
de veículos automotores e 
derivados do petróleo”, des-
taca o analista.

A segunda maior influ-
ência veio de São Paulo, 
onde fica a maior parte da 
indústria brasileira. O cres-
cimento de 1,9%, depois de 
dois meses de resultados 
negativos, deixa o parque 
fabril paulista em um pata-
mar 1,8% superior ao nível 
pré-pandemia (fevereiro 
de 2000).

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Presidente da Petrobras indica Fernando 
Melgarejo como CFO e mais 2 novas diretoras

DIVULGAÇÃO

CEO da Petrobras, Magda Chambriard, em coletiva de imprensa

A presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, indicou 
três novos membros para a 
composição da Diretoria Exe-
cutiva, comunicou a petroleira 
estatal na sexta-feira (14).

São eles:
• Diretoria Executiva Finan-

ceira e de Relacionamento 
com Investidores – Fernando 
Melgarejo;

• Diretoria Executiva de Enge-
nharia, Tecnologia e Inovação 
– Renata Baruzzi e

• Diretoria Executiva de Ex-
ploração e Produção – Sylvia 
dos Anjos.

Segundo a companhia, as in-
dicações serão submetidas aos 
procedimentos internos de go-
vernança corporativa, incluindo 
as respectivas análises de con-
formidade e integridade neces-
sárias ao processo sucessório 
da companhia, encaminhadas 
para apreciação do Comitê de 
Pessoas e, em seguida, envia-
das para deliberação do Con-
selho de Administração.

Os atuais diretores permane-

NOVOS DIRETORES

cem em suas posições até que 
seja concluído o processo de 
governança interna necessário 
à aprovação dos novos nomes, 
aponta a Petrobras.

“Em nome de todos os traba-
lhadores da Petrobras, agrade-
ço desde já aos diretores, Carlos 
José do Nascimento Travassos 
e Joelson Falcão Mendes pela 
liderança, dedicação e valiosa 

contribuição dada ao desenvol-
vimento da Petrobras ao longo 
de suas carreiras na companhia. 
Alterações na composição da 
diretoria são naturais do pro-
cesso de gestão da mudança e 
em nada desabonam a compe-
tência e o comprometimento 
dos colegas que saem”, disse 
Magda Chambriard, presidente 
da Petrobras, em nota.

IPTU em Manaus pode render  
R$ 40 mil ao contribuinte

DIVULGAÇÃO

O pagamento em dia dá ao contribuinte o direito de concorrer a premiações 

Na próxima segunda-feira, 
17/6, vence a quarta parcela 
do Imposto sobre a Proprieda-
de Predial e Territorial Urbana 
(IPTU) para os contribuintes 
que optaram pelo pagamento 
parcelado do tributo. As guias 
podem ser consultadas e im-
pressas diretamente no portal 
Manaus Atende, no endereço 
eletrônico https://manausaten-
de.manaus.am.gov.br.

O pagamento em dia dá ao 
contribuinte o direito de con-
correr a premiações mensais 
da campanha IPTU Premiado, 
que variam de R$ 5 mil a R$ 40 
mil. Não é preciso fazer cadas-
tro para participar dos sorteios. 
Quem pagou a cota única em 
março ou está com o paga-
mento regular das parcelas, já 
concorre automaticamente.

“Vale a pena manter seu tri-
buto em dia. Além de fazer sua 
parte como cidadão e contribuir 
com a cidade, o contribuinte 
concorre a esses sorteios que 
vão até o final do ano com im-
portâncias significativas. Dessa 

PARA QUEM PAGAR ATÉ SEGUNDA-FEIRA

forma, a Prefeitura de Manaus 
garante recursos para devolver 
aos cidadãos serviços dos mais 
diversos nas áreas da saúde, 
educação, coleta de lixo, en-
tre outras”, destacou o diretor 
do Departamento de Cadastro 
Imobiliário da Secretaria Muni-
cipal de Finanças e Tecnologia 
da Informação (Semef), Arman-
do Simões.

Premiação
Na quinta-feira, 13/6, a Prefei-

tura de Manaus, premiou mais 
10 felizardos da campanha 
IPTU Premiado, em cerimônia 
realizada no auditório da Sub-
secretaria da Receita da Semef, 
localizado na avenida Japurá, 
493, anexo do Manaus Atende. 
O terceiro sorteio do ano somou 
premiação de R$ 150 mil.

O saldo positivo em abril 
foi puxado pelo desempe-
nho do setor de alimen-
tos, além das indústrias 
de derivados do petróleo 
e de veículos.

Os demais resultados po-
sitivos de abril foram em 
Mato Grosso (4,4%), no 
Amazonas (4,2%), Ceará 
(3,9%), Espírito Santo (2,7%), 
em Santa Catarina (0,4%), no 
Rio Grande do Sul (0,2%) e 
Rio de Janeiro (0,1%).

Rio Grande do Sul
O suplemento regional da 

PIM é importante para ob-
servar como o desempenho 
da indústria nacional se es-
palha pelo país.

A pesquisa traz dados de 
17 unidades da Federação 
com participação de, no mí-
nimo, 0,5% no total do valor 
da transformação industrial 
nacional (Amazonas, Pará, 
Maranhão, Ceará, Rio Gran-
de do Norte, Pernambuco, 
Bahia, Minas Gerais, Espí-
rito Santo, Rio de Janeiro, 
São Paulo, Paraná, Santa 
Catarina, Rio Grande do Sul, 
Mato Grosso, Goiás) e para 
a Região Nordeste como 
um todo.

A edição de abril ainda 
não reflete os efeitos da 
calamidade no Rio Grande 
do Sul, uma vez que os efei-
tos mais severos das chuvas 
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Atualmente, as três pri-
meiras doses da vacina 
são injetáveis

Símbolo da vacinação 
no Brasil, o perso-
nagem Zé Gotinha 
surgiu pela primeira 

vez no fim da década de 
80, encabeçando a luta pela 
erradicação da poliomielite 
nas Américas. Na época, 
a doença, provocada pelo 
poliovírus selvagem, só po-
dia ser prevenida por meio 
de duas gotinhas aplicadas 
na boca das crianças. O es-
quema de vacinação atual, 
entretanto, vai além da vaci-
na oral e utiliza ainda doses 
injetáveis para combater a 
chamada paralisia infantil.

De acordo com esquema 
divulgado pelo Ministério da 
Saúde, as três primeiras doses 
contra a pólio são injetáveis 
e devem ser aplicadas aos 2 
meses, aos 4 meses e aos 6 
meses de vida, conforme pre-
visto no Calendário Nacional 
de Vacinação. Em seguida, 
devem ser administradas 
mais duas doses, conhecidas 
como doses de reforço, essas, 
sim, orais: uma aos 15 meses 
de vida e a última, aos 4 anos.

Por esse motivo, a orien-
tação da pasta é que, anu-
almente, todas as crianças 
menores de 5 anos sejam 
levadas aos postos de saúde 
durante a Campanha Na-
cional de Vacinação contra 
Poliomielite para checagem 
da caderneta e atualização 
das doses, caso haja neces-
sidade. Mesmo as crianças 
que estão com o esquema 
vacinal em dia, mas na faixa 
etária definida pela pasta, 
devem receber as gotinhas 
ou doses de reforço.

Anualmente, todas as crianças menores de 5 anos sejam levadas aos postos de saúde durante a Campanha Nacional de Vacinação contra Poliomielite

Não é só gotinha: como funciona 
a vacinação contra a pólio
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Campanha
Este ano, a Campanha Na-

cional de Vacinação contra 
Poliomielite começou no 
último dia 27 e termina nes-
ta sexta-feira (14). Estados 
e municípios, entretanto, 
podem prorrogar a campa-
nha em casos de baixa ade-
são. A meta do Ministério 
da Saúde, conforme reco-
mendado pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), é 
imunizar pelo menos 95% 
do público-alvo – cerca de 

13 milhões de crianças me-
nores de 5 anos.

Gotinha com dias con-
tados

A partir de 2024, o Bra-
sil passa a substituir gra-
dativamente a vacina oral 
contra a pólio pela dose 
injetável, versão inativada 
do imunizante. Com a mu-
dança, a vacina injetável, já 
utilizada nas três primeiras 
doses do esquema vacinal 
contra a pólio, será dispo-

nibilizada também como 
dose de reforço aos 15 
meses. Já a segunda dose 
de reforço, até então admi-
nistrada aos 4 anos, deixará 
de existir.

A substituição foi debati-
da e aprovada pela Câmara 
Técnica de Assessoramento 
em Imunização (CTAI), que 
considerou novas evidên-
cias científicas para prote-
ção contra a doença. Em 
nota, o ministério reforçou 
que a atualização não re-

presenta o fim imediato das 
gotinhas, mas um avanço 
tecnológico para maior efi-
cácia do esquema vacinal. A 
dose oral deve ser extinta 
após período de transição.

“O Zé Gotinha, símbo-
lo histórico da importân-
cia da vacinação no Bra-
sil, também vai continuar 
na missão de sensibilizar 
as crianças, os pais e res-
ponsáveis em todo Brasil, 
participando das ações de 
imunização e campanhas 

do governo federal”, des-
tacou a pasta.

Casos
Dados do ministério indi-

cam que, desde 1989, não 
há notificação de casos de 
pólio no Brasil. As cober-
turas vacinais contra a do-
ença, entretanto, sofreram 
quedas sucessivas ao longo 
dos últimos anos. Em 2022, 
por exemplo, a cobertura 
ficou em 77,19%, longe da 
meta de 95%.

MEC aceita revogar portaria se 
professores de federais acabarem greve

O Ministério da Educação 
se comprometeu a revogar 
a Portaria 983, de novembro 
de 2020 – que eleva a car-
ga horária mínima semanal 
dos docentes -, desde que os 
professores das universidades 
e institutos federais aceitem 
encerrar a greve que já dura 72 
dias. Para representantes dos 
trabalhadores, o compromisso 
é uma “importante conquista 
para a continuidade das ne-
gociações” e para pôr fim à 
paralisação da categoria.

A anulação da norma que 
regulamenta as atividades dos 
professores do ensino básico, 
técnico e tecnológico (Ebtt), 
elevando a carga horária míni-
ma semanal dos docentes dos 
institutos federais, é uma das 
reivindicações dos docentes 
e técnicos da rede federal de 
educação profissional, científica 
e tecnológica. Em greve desde 
15 de abril, os trabalhadores 
também pedem reajuste sala-
rial de 4,5% ainda este ano e 
a recomposição orçamentária 
das instituições de ensino.

A eventual revogação da por-
taria foi discutida durante a reu-

nião entre representantes dos 
trabalhadores e dos ministérios 
da Educação e da Gestão e Ino-
vação em Serviços Públicos, na 
manhã de desta sexta-feira (14), 
em Brasília. Durante o encontro, 
foram discutidos apenas itens 
da pauta de reivindicações que, 
se acolhidos, não causarão im-
pacto orçamentário à União. 
O encontro foi acompanhado 
por atos em várias cidades do 
país – e muitas destas ma-
nifestações contaram com a 
participação de estudantes e de  
entidades estudantis.

Segundo o Sindicato Nacio-
nal dos Servidores Federais da 
Educação Básica, Profissional 
e Tecnológica (Sinasefe), caso 
as negociações avancem satis-
fatoriamente, o compromisso 
do MEC de anular a Portaria 
983 será incluído no termo de 
acordo que as partes estão ne-
gociando para pôr fim à greve 
que atinge profissionais de cer-
ca de 60 universidades federais 
e de cerca de 40 institutos fe-
derais. Um grupo de trabalho 
será criado para discutir uma  
nova regulamentação. 

“A [revogação da] portaria é 
o nosso primeiro ganho, nosso 
primeiro marco, no revogaço 
das medidas do governo [do 
ex-presidente da República 
Jair] Bolsonaro. Uma portaria 
que, mais que estabelecer o 
aumento da nossa carga horária 
de trabalho mínima, descarac-
teriza a natureza da atividade 
docente ao nos impedir de fa-
zer pesquisa, extensão e que 
possamos produzir ciência e 
tecnologia, o que também é 
nossa atribuição”, comentou a 
coordenadora-geral do Sinase-
fe, Artemis Martins.

NEGOCIAÇÃO

Norma eleva carga horária mínima 
de docentes

DIVULGAÇÃO

Justiça condena Unimed a 
reintegrar criança com autismo

A Justiça do Rio condenou a 
Unimed do estado, a Unimed 
Federação Estadual das Coope-
rativas Médicas e a Supermed 
Administradora de Benefícios a 
fazer a reintegração imediata ao 
plano de saúde, nas mesmas 
condições anteriormente con-
tratadas, de um menino de 11 
anos de idade, com deficiência 
de Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA). Mesmo com todas as 
mensalidades quitadas, a opera-
dora comunicou o cancelamento 
de forma unilateral do plano, 
acarretando a suspensão do tra-
tamento médico da criança.  A 
decisão deverá ser cumprida no 
prazo de 24 horas, sob pena de 
multa diária no valor de R$ 1 mil.

 A desembargadora Regina Lú-
cia Passos, da 5ª Câmara de Direi-
to Privado, relatora do processo, 
ressalva que a tutela poderá ser 
cumprida no mesmo prazo, com 
inserção de plano equivalente, 
com as mesmas coberturas e va-
lor das mensalidades, desde que 
sejam conveniados os estabele-
cimentos atualmente frequenta-
dos pelo autor em tratamento 
multidisciplinar.

 A magistrada reformou deci-

são anterior do juízo da 2ª Vara 
Cível de Cabo Frio, que tinha 
indeferido a tutela provisória de 
urgência. O menino busca se 
manter vinculado ao plano de 
saúde até conseguir nova con-
tratação, garantindo a continui-
dade do seu tratamento médico 
por métodos específicos e por 
equipe multidisciplinar compos-
ta por psicólogo, nutricionista, 
fonoaudiólogo e outros.

 Na decisão, a desembarga-
dora Regina Passos disse que 
“é inadmissível que a operadora 
do plano de saúde, a quem o 
poder público autorizou a lidar 

com a saúde da população, ve-
nha a frustrar as expectativas de 
continuidade de atendimento ao 
conveniado sem critérios míni-
mos. Saliente-se que, não há 
risco de dano irreparável para 
as rés. Isso porque o pedido do 
autor é de prestação do serviço, 
mediante a remuneração que 
fixada pela parte ré, ou seja, 
as mensalidades dos planos de 
saúde estavam em dia e continu-
arão a ser pagas. Portanto, nem 
sequer prejuízo patrimonial se 
impunha à agravada”. A magis-
trada acrescentou: “Há manifes-
to risco de dano irreparável ao 
autor, que possui transtorno do 
espectro autista em grau severo 
e com necessidade de trata-
mento contínuo, que pode ser 
interrompido, se prevalecer o 
cancelamento desmotivado da 
operadora, sem indicação de 
serviço equivalente”.

 A criança fez adesão a um 
plano coletivo, contratado pela 
federação estudantil à adminis-
tradora de benefícios Supermed 
e operado pela Unimed Rio. Foi 
comunicada da sua exclusão por 
meio de e-mail enviado pela 
administradora do benefício. 

MELHORAR ÍNDICES

Operadora cancelou plano mesmo 
com mensalidades quitadas

DIVULGAÇÃO
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Inflação na Argentina fe-
chou em 4,2% em maio, 
resultado mais baixo 
desde janeiro de 2022

A inflação da Argentina 
fechou em 4,2% em 
maio, resultado mais 
baixo desde janeiro 

de 2022. A notícia favorável 
ao governo de Javier Milei 
veio depois da aprovação 
de um amplo projeto, que o 
presidente argentino defen-
de como fundamental para o 
plano de choque econômico 
no país.

Lourival Sant’Anna, analis-
ta de Internacional da CNN, 
destacou no programa WW 
de quinta-feira (13) que as 
condições estão melhoran-
do para Milei e que ele se 
tornou mais pragmático para 
negociar com o Congresso e 
consolidar seu programa.

“O risco país do J.P. Morgan 
caiu 84 pontos básicos. Ainda 
é muito alto: 1.398, mas caiu. 
O FMI [Fundo Monetário In-
ternacional], também como 
reação à aprovação do pacote, 
liberou US$ 800 milhões, [me-
dida] crucial para a Argentina 
continuar com o nariz acima 
da água”, pontuou Lourival.

“E a China anunciou a am-
pliação por mais um ano do 
prazo para a Argentina pagar o 
swap cambial de US$ 5 bilhões. 
Em troca, Milei anunciou uma 
visita à China, com encontro 
com Xi Jinping em Pequim no 
dia 4 de julho, dia da indepen-
dência dos EUA”, destacou.

Para o analista da CNN, 
o presidente argentino tem 
ajustado o discurso quan-
do as conversas envolvem 
a economia.

Lourival lembrou que “Milei 
havia dito que não conver-

Presidente argentino, Javier Milei

Argentina: Milei está mais pragmático 
e condições melhoram para ele
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saria com a China, que são 
comunistas assim como Brasil, 
Venezuela e outros países, e 
falava muito mal da China”.

“Mas ele entende que é 
necessário ser pragmático 
agora, apresentar resultados 
para poder levar adiante o 
programa dele, que foi reco-
nhecido pelo FMI como sendo 
um programa que pode levar 
a uma consolidação de um 
equilíbrio fiscal”, adicionou.

Ao liberar a quantia para 
a Argentina, o FMI afirmou 
que os recursos apoiarão 
os esforços das autorida-
des para restaurar a esta-

bilidade econômica no país 
e consolidar o processo de  
desinflação observado.

Mas estudos apontam que a 
pobreza na Argentina chegou 
ao maior patamar em 20 anos, 
após a forte desvalorização do 
câmbio estabelecida por Ja-
vier Milei no início do governo.

Lourival Sant’Anna ressal-
tou que Milei passou a prio-
rizar o que julga importante 
no projeto, e os indicadores 
econômicos contribuíram.

“Na outra tentativa, não 
conseguiu reunir os votos ne-
cessários no Senado e teve que 
recuar, reorganizar-se, rever o 

pacote, entender os pilares do 
pacote dos quais não podia 
abrir mão”, ressaltou o analista 
da CNN.

“Definiu isso, são quatro 
pilares: incentivos aos gran-
des investimentos, reforma 
trabalhista, privatizações e 
as faculdades especiais para 
governar sem passar pelo 
Legislativo por um ano. E aí 
abriu mão de outras coisas 
que para ele não eram essen-
ciais neste momento. Embora 
a gente sempre tenha dito 
aqui que uma reforma como 
essa demora a ter resulta-
do, e de fato com relação 

a melhorias da situação da 
população”, pontuou.

“Mas os indicadores econô-
micos são animadores. Uma 
inflação de 4% em maio é a 
menor dos últimos dois anos, 
a inflação é o grande fator de 
empobrecimento da Argenti-
na. O índice Merval da Bolsa 
de Valores teve um repique 
de 4%, os títulos soberanos da 
dívida Argentina, outra ques-
tão ultrassensível por causa da 
insolvência do país, da dívida, 
3% de aumento no valor dos 
títulos. Tudo isso como reação 
ao pacote”, analisou Lourival.

A “Lei de Bases e Pontos de 

Partida para a Liberdade dos 
Argentinos” foi apresentado 
nos primeiros dias do governo 
de Javier Milei.

O documento original pos-
suía 664 artigos. Depois de 
muita articulação política e 
debate, a Câmara aprovou um 
texto com 232 artigos, quase 
um terço do projeto original.

“Os argentinos estavam pre-
parados para grandes sacrifí-
cios. O próprio Milei não os 
enganou em relação a isso. 
Disse que ia ser um período 
complicado. Os argentinos 
se cansaram do populismo 
fiscal, entenderam que o que 
o Massa [ex-ministro da Eco-
nomia e candidato presiden-
cial] fez, abriu os cofres na 
corrida eleitoral no final da 
campanha, não funcionou”, 
comentou Lourival.

“Os argentinos entenderam 
que são vítimas desse tipo de 
artimanha e não beneficiados 
por ela. Há um ambiente po-
lítico favorável a esses sacri-
fícios neste momento”, avalia 
o analista.

O megaprojeto dá poderes 
especiais para Milei governar 
por decreto em diversas áre-
as, permite a dissolução de 
organismos públicos e priva-
tizações de estatais, altera leis 
trabalhistas e dá incentivos 
fiscais para empresas estran-
geiras que queiram investir 
no país.

Mas o governo teve que 
ceder novamente em relação 
a alguns pontos para que ele 
fosse analisado pelo Senado. A 
Aerolíneas Argentinas, Radio 
y Televisión Argentina (RTA) 
e Correo Argentino foram ex-
cluídas das empresas públicas 
viáveis para privatização.

Segundo Lourival Sant’Anna, 
a equipe de Milei precisará “ter 
muita habilidade para conseguir 
atravessar esse ano que vai ser 
muito penoso na Argentina”.

Esboço de declaração do 
G7 não menciona aborto

Os líderes do G7 não fizeram 
referência direta ao aborto em 
seu comunicado final na sexta-
-feira (14), de acordo com um 
rascunho visto pela Reuters, 
com a Itália se recusando a 
ceder à pressão francesa para 
incluir a palavra.

A questão causou uma rus-
ga diplomática entre os dois 
países, e a primeira-ministra 
italiana Giorgia Meloni acusou 
o presidente francês Emmanuel 
Macron de tentar marcar pon-
tos políticos antes das eleições 
nacionais na França.

A declaração do G7 mante-
ve os compromissos “com o 
acesso universal a serviços de 
saúde adequados, acessíveis e 
de qualidade para as mulheres”, 
que os líderes assumiram na 
cúpula de Hiroshima, no Japão, 
no ano passado.

No entanto, removeu a refe-
rência específica no comunica-
do de 2023 sobre a importância 
do “acesso ao aborto seguro e 
legal e à assistência pós-aborto”.

Roma – que detém a presidên-
cia rotativa do G7 – disse que não 
havia necessidade de repetir a 

linguagem porque eles haviam 
reiterado especificamente sua 
promessa de Hiroshima.

No entanto, diplomatas dis-
seram que a França e o Cana-
dá haviam tentado reforçar a 
linguagem sobre o direito ao 
aborto, mas não conseguiram 
passar pelos italianos.

“Você não tem a mesma sen-
sibilidade em seu país”, disse 
Macron a um repórter italiano 
na noite de quinta-feira. “A Fran-
ça tem uma visão de igualdade 

entre mulheres e homens, mas 
não é uma visão compartilhada 
por todo o espectro político.”

Meloni, que é contra o aborto, 
respondeu que não havia mo-
tivo para gerar uma polêmica 
sobre o assunto.

“Acho que é profunda-
mente errado, em tempos 
difíceis como estes, fazer 
campanha (para uma elei-
ção) usando um fórum pre-
cioso como o G7”, declarou 
Meloni aos repórteres.

TENSÃO ENTRE LÍDERES

Presidente da França Emmanuel Macron e a primeira-ministra da Itália 
Giorgia Meloni se reúnem na cúpula do G7
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Ucrânia diz que condições de 
cessar-fogo de Putin são “absurdas”

A Ucrânia rejeitou as condições 
de cessar-fogo anunciadas pelo 
presidente da Rússia, Vladimir 
Putin, na sexta-feira (14), desta-
cando que são “absurdas” e que 
o líder russo estava tentando 
enganar as potências mundiais 
e minar os esforços genuínos 
de paz.

Putin disse em um discurso que 
a Rússia encerraria a guerra na 
Ucrânia somente se Kiev concor-
dasse em abandonar suas ambi-
ções de integrar a Otan, a aliança 
militar ocidental, e entregar a 
totalidade das quatro províncias 
reivindicadas por Moscou.

O Ministério das Relações Ex-
teriores da Ucrânia descreveu o 
caso como “declarações mani-
puladoras destinadas a enganar 
a comunidade internacional [e] 
minar os esforços diplomáticos 
para alcançar uma paz justa”.

“É absurdo que Putin, que pla-
nejou, preparou e executou, jun-
to com seus cúmplices, a maior 
agressão armada na Europa des-
de a Segunda Guerra Mundial, se 
apresente como um pacificador”, 
acrescentou o ministério.

Em outra declaração, o assessor 
presidencial ucraniano Mykhailo 

Podolyak disse à Reuters que 
“não havia possibilidade de en-
contrar um acordo” levando em 
consideração a declaração de 
Putin e as condições da Ucrânia 
para encerrar a guerra.

“Ele está oferecendo à Ucrâ-
nia que admita a derrota. Ele 
está oferecendo à Ucrânia que 
legalmente entregue seus ter-
ritórios à Rússia. Ele está ofe-
recendo à Ucrânia que assine 
sua soberania geopolítica”, 
ponderou Podolyak.

Putin fala de plano de paz 
antes de cúpula

Putin falou na véspera de 
uma conferência na Suíça na 
qual a Ucrânia está promoven-
do seu próprio plano de paz, 
pedindo a retirada total das 
tropas russas, incluindo dos 
18% de suas terras atualmente 
ocupadas pela Rússia.

O Kremlin não foi convida-
do para o evento, que Kiev diz 
que contará com a presença de 
representantes de mais de 100 
países e organizações, incluindo 
muitos chefes de Estado.

Podolyak ressaltou que Putin 
está tentando tomar as notícias 
ao fazer seu discurso pouco antes 
da cúpula. O assessor, que fre-
quentemente atua como porta-
-voz do gabinete do presidente, 
destacou que Moscou também 
estava tentando se apresentar 
ao mundo, e particularmente 
aos países do “Sul Global”, como 
parte mais interessada na paz.

“Pela declaração de Putin, a 
Rússia está fazendo parecer que 
não foram eles que começaram a 
agressão… mas como se estives-
sem propondo a paz e a Ucrânia 
não a quisesse”, comentou.

GUERRA NA UCRÂNIA

Um tanque ucraniano T-64 em serviço 
de combate no distrito de Bakhmut 

DIVULGAÇÃO
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A Mirian juntou a família e os amigos, na Casa Rayol, 
no domingo, p’ra festejar os 5.3 do maridão Fabiano 
Bó, com uma feijoada deliciosa, com muita música 
sertaneja, teve, inclusive, um repentista - presente do 

amigo Adjuto Afonso - , teve a estreia da banda Plano B, do 
João Paulo Bó. A família Belmont Bó ama música e cultura, daí 
dá para imaginar a animação que foi o aniversário do Fabiano. 
Viiiiva o Bó!! 

P’RO BÓ

Ilnah e Guilherme CunhaJuca e Lourdes Semen Huguette e Delsinho Santos

Karen Ferreira, Lívia e Junior Lima

Mirian e Fabiano Bó

Rhany e Rodolfo Braga Taiko e Jr. Fernandes
Marjorie e Gabrielle 

Belmont Bó

Luciana Felicori

Laercio Arndt

Yara Lins

Luís Otávio Neves, Pablo 
Garcia e Dessana Afonso

Larissa e Flávio Oliva

Vanessa Lins Guimarães inaugurou no últi-
mo dia 11 de junho, o salão de beleza, de 
conforto, de lindeza, o Volut II, no Soberane 
Mall, na Rua Salvador. O lugar foi projeto do 

Renan Duarte que deu show de novo. A inaugura-
ção foi orquestrada pela Trends Eventos, do Rodri-
go Santos e quem serviu o coquetel voltante foi o, 
sensacional, Cannelle Pétit, da chef Suelen Barbu-
gian. Mais certeza de suce$$o!! 

Luciana Terças, Ilza Gomes, 
Lidiane Pontes

Moisés Sadala, Vanessa, 
Beatriz e Mª Sophia Lins

Maze Mourão, Vitória 
Verçosa e Denise Macêdo Yomara e Anna Paula LinsEdilane e Paola Frota

Bruna Soares

Renan Duarte e Vanessa Lins

Débora Rêgis e 
Rodrigo Santos



Espaços mantidos pelo Governo do 
Amazonas estão repletos de espetáculos 

Cultura

Diversas opções para 
todos os públicos fa-
zem parte do agen-
dão cultural de sexta 

a domingo (14 a 16/06), nos 
espaços Culturais mantidos 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa. 
A agenda inclui espetáculos, 
musicais, apresentação em 
homenagem à celebração 
dos 18 anos do Centro Cul-
tural Palácio da Justiça (CCPJ) 
e, para encerrar o domingo 
com muita diversão, um show 
de stand-up comedy.

Nesta sexta (14/06), a partir 
das 16h, o majestoso Teatro 
Amazonas recebe a apresen-
tação do Coral Infantil e Coral 
Infantojuvenil do Liceu de Ar-
tes e Ofícios Claudio Santoro 
que será realizado no Hall do 
Teatro. Com classificação Li-
vre, a entrada para visitantes 
no Hall do Teatro é gratuita.

O Teatro da Instalação 
recebe a apresentação “En-
contro”, da companhia de 
Artes Shalom, nesta sexta. As 
sessões acontecerão das 18h 
às 19h30. Com classificação 
livre e entrada gratuita.

Ainda nesta sexta e sába-
do (15/06), às 20h, o Teatro 
Gebes Medeiros apresenta o 
espetáculo “Cabaré Chinelo”. 
Realizado pelo ateliê 23 e Gar-
cía Sathicq, o espetáculo foi 
indicado ao 34º Prêmio Shell 
de Teatro. A apresentação faz 
uma imersão na verdadeira 
face da Belle Époque manaua-
ra. Com classificação indica-
tiva de 18 anos, os ingressos 
estão disponíveis no site www.

Espetáculos, musi-
cais e stand-up co-
medy integram a pro-
gramação do fim de 
semana

shopingressos.com.br.
De sexta a domingo, sendo 

nesta sexta e sábado, às 20h, e 
no domingo, às 19h, o Teatro 
Amazonas recebe o musical 
“Bibi uma Vida em Musical”. 
O espetáculo conta a vida 
da atriz, cantora, diretora e 
produtora Bibi Ferreira, seus 
amores, sua carreira ao lado 
do pai, Procópio Ferreira, sua 
companhia de teatro, sua re-
lação familiar, seus grandes 
espetáculos, como “My Fair 
Lady”, “O Homem de La Man-
cha”, “Alô Dolly”, “Piaf”, “Gota 
d´água”, além de sua apresen-
tação na Broadway realizando 
um sonho de criança. Com 
classificação a partir dos 10 
anos, os ingressos estão à ven-
da na bilheteria do teatro e no 

www.shopingressos.com.br.
O Centro Cultural Palácio da 

Justiça (CCPJ) recebe o Grupo 
Vocal dos Corpos Artísticos 
no sábado, às 14h, em uma 
apresentação especial alusiva 
à celebração dos 18 anos do 
CCPJ. Entrada gratuita.

O espetáculo de dança 
“Um Cortejo de Acalanto” 
será apresentado no sábado, 
às 17h, na Praça Guanaba-
ra (entre as ruas Travessa 
Marselha e Guanabara, bair-
ro Santa Luzia), de forma 
gratuita. E no domingo, às 
16h, a equipe do espetáculo 
realiza uma oficina gratuita 
de dança na Escola Munici-
pal José Tavares, ao lado da 
praça onde foi apresentado 
o espetáculo. O projeto foi 

contemplado pela Lei Pau-
lo Gustavo (LPG), executada 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.

No sábado, às 18h, o Ci-
neclube de Arte apresenta a 
1º edição da mostra “Artei-
ros do Norte”, exibindo sete 
curtas-metragens do diretor 
e cineasta Wagner Santinny 
no Cineteatro Guarany. Com 
classificação indicativa de 16 
anos, a entrada é gratuita.

O Cinema Itinerante Ama-
zônia Cine Sol chega, no 
sábado, à Escola Municipal 
Ana Barbosa de Castro, no 
município de Iranduba, às 
19h. O projeto foi contem-
plado pela Lei Paulo Gustavo 
(LPG), executada pelo Gover-

no do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa. O obje-
tivo do Amazonas Cine Sol 
é democratizar o acesso ao 
cinema e popularizar a pro-
dução audiovisual regional 
e de temas amazônicos, le-
vando sessões de cinema em 
lugares de difícil acesso, de 
maneira sustentável e inclu-
siva, para comunidades em 
que o custo de um ingresso 
de cinema, na maioria das ve-
zes, não cabe no orçamento. 
O evento é gratuito.

Domingo
No domingo, às 19h, o Te-

atro da Instalação recebe um 
show de comédia, o stand-up 
comedy “Tô de mudança”, 
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A cantata cênica “Carmina Burana” segue em cartaz até domingo (14/04) no Teatro Amazonas

Cineclube de Arte apresenta 1ª edição 
da mostra ‘Arteiros do Norte’ 

DIVULGAÇÃO

Evento vai exibir de produções audiovisuais do diretor Wagner Santinny

Neste sábado (15/06), os 
amantes do cinema têm um 
encontro marcado no Cine Te-
atro Guarany. O Cineclube de 
Arte vai exibir a primeira edição 
da Mostra “Arteiros do Norte”, 
destacando  o trabalho do ci-
neasta Wagner Santinny.

O evento tem início às 18h30 
e promete ser uma jornada ci-
nematográfica fascinante para 
os amantes e admiradores da 
sétima arte. Com entrada gratui-
ta e classificação etária voltada 
para maiores de dezesseis anos, 
a mostra vai contar com uma 
seleção cuidadosa de curtas-
-metragens que capturam a es-
sência e a criatividade do diretor.

O diretor dos curtas, Wag-
ner Santinny, comentou sobre 
a importância desta celebração: 
“Para mim é uma honra poder 
exibir os meus filmes neste tem-
plo sagrado para nós que somos 
do audiovisual”.

Ele compartilhou detalhes 
sobre os desafios enfrentados 
durante a produção de seus 

CINE TEATRO GUARANY

Livro que inspirou série já tem 
previsão para chegar ao Brasil

A Editora Alt, da Globo Livros, 
anunciou que vai publicar a trilogia 
alemã de Mona Kasten que inspi-
rou a série “Maxton Hall: O Mundo 
Entre Nós”. O primeiro volume, 
intitulado “Save Me”, chega ao 
Brasil em outubro. A pré-venda 
abre em agosto.

O selo, inclusive, divulgou uma 
possível capa da versão em portu-
guês da obra, que foi escolhida via 
enquete nas redes sociais. 

Confira abaixo:
Os livros da autora alemã che-

gam ao Brasil após o sucesso de 
“Maxton Hall: O Mundo Entre Nós”, 
lançada pelo Prime Video em maio. 

filmes, desde restrições de orça-
mento até contratempos ines-
perados durante as gravações. 
No entanto, sua paixão pela arte 
sempre o impulsionou a superar 
esses obstáculos e criar obras 
de grande impacto emocional 
e artístico. 

“Essa mostra para mim hoje 
é um divisor de águas, uma 
virada de chave”, ressalta San-
tinny, expressando sua gratidão 
pelo apoio e entusiasmo em 

Damian Hardung e Harriet Herbig-Matten estrelam a série alemã 

retomar seu espaço no campo 
cinematográfico.

O evento vai contar com a 
presença de amigos, colegas de 
elenco, diretores de fotografia 
e demais colaboradores. A ex-
pectativa é que o Cine Teatro 
Guarany seja tomado por um 
público engajado e apaixonado 
pela sétima arte. 

A mostra promete encantar o 
público, os transportando para 
universos únicos e repletos de 

A produção fez história tornando-
-se a série de língua não-inglesa 
mais assistida da plataforma, além 
de ter batido recorde de audiência 
na semana de lançamento. O título 
de seis episódios ocupou o primei-
ro lugar no Top 10 produções mais 
assistidas da plataforma em mais 
de 120 países por dias.

A segunda temporada foi con-
firmada uma semana depois do 
lançamento e começou a ser gra-
vada nesta semana. No segundo 
ano, um golpe da família Beaufort 
deve atrapalhar o romance entre 
Ruby e James, antecipou uma nota 
do Prime Video.

emoção. Portanto, não perca a 
oportunidade de participar des-
te evento imperdível e mergu-
lhar na magia do cinema autoral 
de Wagner Santinny. Prepare-se 
para uma noite de inspiração 
e descobertas no Cine Teatro 
Guarany.

Entre os curtas que serão 
exibidos, destacam-se:
“A Verdade Nua e Crua” (2012) 
– Duração: 3 minutos e 6 se-
gundos.
“Escarlate Vermelho Sangue” 
(2016) – Duração: 1 minuto e 21 
segundos.
“A Garota do Lago” (2019) 
– Duração: 13 minutos e 9 se-
gundos.
“O Sonho de Kika” (2014) – 
Duração: 2 minutos.
“Poraquê” (2016) – Duração: 3 
minutos e 8 segundos.
“Eu Também Vivo” (2017) – 
Duração: 4 min. e 34 segundos.
“Piloto e Apresentação de 
Arapuca” (Websérie, 2022) – 
Duração: 22 minutos e 51 se-
gundos.

“MAXTON HALL”
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apresentado por Dan Dias. 
Com classificação indicativa 
de 16 anos, os ingressos es-
tão disponíveis no site www.
shopingressos.com.br.

Endereços
Teatro Amazonas – Largo 

de São Sebastião, Centro
Teatro da Instalação – Rua 

Frei José dos Inocentes, Centro
Teatro Gebes Medeiros 

– Avenida Eduardo Ribeiro, 
937, Centro (antigo Ideal 
Clube)

Centro Cultural Palácio da 
Justiça – Avenida Eduardo 
Ribeiro, Centro

Cineteatro Guarany – Vila 
Ninita, Avenida Sete de Se-
tembro, Centro (anexo ao 
Palácio Rio Negro)

Agendão Cultural
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Esportes

Jogo entre Inglaterra 
x Sérvia no domingo 
(16) é considerado de 
alto risco pelas auto-
ridades

A polícia da Ingla-
terra diz que está 
trabalhando com 
seus colegas da 

polícia alemã para garantir 
uma Eurocopa 2024 “segu-
ra e sem problemas” para 
os torcedores ingleses, em 
meio a temores de que os 
hooligans sérvios tenham 
como alvo a estreia das 
duas seleções no domingo 
(16), em jogo pelo Grupo C.

Conforme relatado pelo 
Guardian na terça-feira 
(11), o chefe da polícia 
de Gelsenkirchen, cidade 
onde a Inglaterra enfrenta-
rá a Sérvia, disse que espera 
que até 500 hooligans ten-
tem causar violência.

“Os oficiais do Reino Uni-
do têm uma boa relação 
de trabalho com a polícia 
alemã, desenvolvida a par-
tir do trabalho conjunto em 
vários torneios e jogos de 
futebol de alto nível ante-
riores”, disse a Unidade de 
Policiamento de Futebol 
do Reino Unido.

“Continuamos a traba-
lhar em estreita colabora-
ção com a polícia alemã 
para ter uma Eurocopa sem 
problemas para os torce-
dores ingleses que vão 
viajar.”

Torcedores ingleses entraram em confronto com russos na Euro 2016

Espera-se que até 40.000 
torcedores ingleses e 8.000 
torcedores sérvios viajem 
para Gelsenkirchen para 
um jogo que a Uefa ór-
gão regulador do fute-
bol europeu, e a polícia 
alemã designaram como 
“de alto risco”. No total, 
cerca de 300 mil torcedo-
res ingleses deverão viajar 
para a Alemanha durante  
o torneio.

Polícia britânica tem cer-

ca de 2.000 ordens de proi-
bição atualmente em vigor 
para torcedores de futebol. 
A polícia alemã disse à 
CNN num comunicado que 
está “preparando-se para a 
possibilidade da presença 
de hooligans violentos na 
área da cidade”, mas acres-
centou que “atualmente 
não tem informações que 
confirmem isso”.

“O próximo jogo de fu-
tebol entre Sérvia e Ingla-
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terra é definido como um 
jogo de alto risco. Con-
sequentemente, iremos 
mobilizar mais pessoal do 
que para partidas menos 
críticas. A polícia de Gel-
senkirchen será apoiada 
por forças policiais de todo 
o estado da Renânia do 
Norte-Vestfália. A polícia 
de Gelsenkirchen está em 
contato estreito com as 
autoridades inglesas e sér-
vias como parte dos seus 

preparativos. A comunica-
ção com a polícia inglesa, 
em particular, é excelente, 
com uma troca constan-
te de informações sobre 
eventos perturbadores.”

Na Euro 2016, na França, 
a partida de abertura da 
Inglaterra contra a Rússia, 
em Marselha, foi marcada 
pela violência entre os dois 
grupos de torcedores, cau-
sando vários ferimentos  
e prisões.

Polícias de Alemanha e Inglaterra 
coordenam ações contra hooligans

Brasil vence Bulgária e mantém 100% 
na Liga das Nações Feminina de Vôlei

Sem sustos, o Brasil atro-
pelou a Bulgária por 3 sets 
a 0, com parciais de 25/11, 
25/11 e 25/23, na madru-
gada de sexta-feira (14), e 
ampliou a série invicta na 
Liga das Nações Feminina 
de Vôlei. Agora, são 11 
vitórias em 11 partidas.

O destaque da partida foi 
a oposta Tainara, com 19 
pontos. A Seleção Brasilei-
ra contou com o retorno 
de Ana Cristina, desfalque 
nas duas partidas anterio-
res por um desconforto na 
panturrilha esquerda. Ela 
anotou 15 pontos e foi uma 

FÓRMULA 1TÊNIS DE MESA

Atletas amazonenses disputam a 4ª etapa 
do Campeonato de Tênis de Mesa

A Vila Olímpica de Manaus 
recebe neste sábado e domin-
go (15 e 16/06), às 8h, a 4ª 
etapa do Campeonato Ama-
zonense de Tênis de Mesa. 
A competição conta com 
apoio do Governo do Ama-
zonas, e deve reunir mais de 
120 mesatenistas, buscando 
pontos no ranking estadual  
da modalidade.

“Esses torneios estaduais 

das principais brasileiras 
em quadra.

Mais uma vez, Zé Ro-
berto promoveu mudan-
ças, visando a convocação 
para os Jogos Olímpicos 
de Paris 2024. O treinador 
poupou a central Carol e 
a ponteira Rosamaria e 
entrou em quadra com Ro-
berta, Thaisa, Diana, Gabi, 
Tainara e Ana Cristina. A 
líbero foi Nyeme.

“Estamos felizes por 
manter a nossa regulari-
dade, mesmo com a nos-
sa quedinha no terceiro 
set. Mas rapidamente a 

Agenda esportiva: Atletas amazo-
nenses disputam a 4ª etapa do 
Campeonato de Tênis de Mesa

Brasil vence Bulgária e man-
tém 100% na Liga das Nações 
Feminina de Vôlei 

gente se recuperou e re-
vertemos a situação. Es-
sas situações sempre vão 
existir, mas conseguimos 
sair dela de uma forma 
lúcida. Agora, vamos des-
cansar porque temos uma 
partida muito importante 
pela frente. Vamos manter 
o foco”, afirmou a levan-
tadora Roberta.

O Brasil se prepara para a 
última partida na fase clas-
sificatória: enfrenta a Tur-
quia, líder do ranking mun-
dial, às 6h deste domingo 
(16), em Hong Kong.

são extremamente importan-
tes para os atletas. Queremos 
ver o tênis de mesa alçando 
voos mais altos e levando a 
bandeira do estado para todo 
o país”, destacou o secretário 
de Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira.

O torneio será dividido em 
dois dias, no sábado, dispu-
tam as categorias do pré-
-mirim à juventude. Já no 

domingo, os duelos para o 
pódio são entre os atletas de 
níveis adulto e paralímpico. 
O evento é organizado pela 
Federação de Tênis de Mesa 
do Amazonas (FTMA).

A atividade faz parte do 
calendário oficial da federa-
ção e serve como preparação 
para campeonatos nacionais, 
com entrada gratuita na Vila 
Olímpica de Manaus.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Estima-se que 2,7 mi-
lhões de pessoas visitem 
a Alemanha para a Euro 
2024, segundo a Reuters, 
com grandes fã zones ins-
taladas em todas as prin-
cipais cidades.

A anfitriã
É justo dizer que as ex-

pectativas para a seleção 
alemã não são altas no país 
anfitrião. A má forma e o 
desempenho levaram a fe-
deração a demitir o técnico 
Hansi Flick em setembro de 
2023 e a contratar Julian 
Nagelsmann. Mesmo ago-
ra, a jornada continua a ser 
difícil para o ex-técnico do 
Bayern de Munique.

As recentes vitórias im-
pressionantes fora de casa 
contra a França e em casa 
contra a Holanda foram 
precedidas por derrotas 
na Áustria e em casa con-
tra a Turquia. Mas alguns 
torcedores alemães agora 
sonham com um segun-
do “Sommermärchen”, ou 
“conto de fadas de verão”, 
termo dado ao verão de 
2006, quando a Alemanha 
alcançou inesperadamen-
te as semifinais da Copa 
do Mundo em casa, quando 
as expectativas eram igual-
mente baixas.

No entanto, uma pesqui-
sa recente realizada pela 
emissora nacional ARD 
concluiu que 27% dos ale-
mães não tinham interesse 
na Euro 2024. Apenas 43% 
disseram estar muito inte-
ressados.
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Caroline Nogueira e Cosme Junior

Arthur Persio e Juliany Tanabe Arnaldo e Lane Flores

Dione Rocha, Reinaldo Fernandes dos Santos e Kathleen Gomes

Marcelo e Kelly Potomati

Os queridos Albérico Rodrigues e Renata Martins, no 
lindo jantar do Dia dos Namorados no Restaurante 

Manhattan, local bacana com excelente cardápio, na 
Avenida Pedro Teixeira

. Os comentários favoráveis circu-
lam pela cidade, sobre o Valentine´s 
Party, a festa do Dia dos Namordos, 
promovida anualmente por  
esta coluna.

. O evento deste ano no Rooftop 
291 aconteceu em noite cheia de 
charme! Jantar assinado pelo Buffet 
Contemporâneo. O ótimo deejay Ro-
ger Corrêa levou seu lounge set list 
para fazer o clima ideal para  
o evento.

. Ambientação nas tonalidades ouro 
e vermelho aplaudidíssima! Noitada 
das boas.

. A AMZ Tech, empresa do Grupo Info Store, promove nos próximos três 
sábados (dias 15, 22 e 29 de junho) uma série de bate-papos online sobre 
linhas de produtos dos segmentos de carregadores e cabos, fones e aces-
sórios gamer e de escritório.

.  A atividade é direcionada aos empreendedores e técnicos da área de 
tecnologia.

. O objetivo é orientá-los para que possam atender melhor os consumido-
res em seus negócios. Os interessados em participar dos bate-papos po-
dem se inscrever pelo número (92) 98633 -2878. 

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, lança, 
neste domingo, às 16h30, a 3ª edição do projeto 
de turismo esportivo “Manaus Adventure 2024”, 
que acontecerá de 20 a 22 de setembro deste ano.

. A cerimônia de lançamento ocorrerá no píer 
turístico Manaus 355, localizado no mirante Lúcia 
Almeida, no centro da cidade, com uma progra-
mação cultural até as 19h.

 . O “Manaus Adventure Adventure 2024” é um 
dos maiores eventos de turismo da região Norte, 
com pesca esportiva, natação em águas abertas, 
competições de Stand Up Paddle (SUP) e aventu-
ras. O torneio de pesca contará com 350 competi-
dores, representando cinco países - Brasil, Argen-
tina, França, Bolívia e Paraguai - além de atletas 
de 11 Estados brasileiros: São Paulo, Minas Gerais, 
Paraná, Goiás, Mato Grosso do Sul, Rio de Janei-
ro, Roraima, Paraíba, Amazonas, Mato Grosso e 
Tocantins. A competição de aventura incluirá uma 
corrida de obstáculos de cinco quilômetros com 
500 atletas, com desafios como tiro com arco, lan-
çamento de arpão e outras modalidades indíge-
nas. Participarão da programação atletas nacionais 
e internacionais renomados, colocando Manaus 
no mapa do turismo mundial.

. Bolsas de vidro? Isso 
mesmo! Vibtage Glass.

. A estrelada grife Dou-
glas Poon especializada 
no acessório surge com 
modelos que vão dos 
formatos tradicionais 
até modelos coração ou 
leque.

. É referência em bolsas 
para festas.

Ecos

Produtos de tecnologia‘Manaus Adventure 2024’

Objeto de desejo

FOTOS: BRENO MARX
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


